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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Вчера в Свердловске в До

ме политического просвеще
ния обкома КПСС начала 
работать ХХП областная от
четно-выборная партийная 
конференция. Более 900 ее 
делегатов представляют 240- 
тысячный отряд коммунистов 
Среднего Урала.

10 часов утра. Первый сек
ретарь обкома КПСС Б. Н. 
Ельцин объявляет конферен
цию открытой. Делегаты из
бирают руководящие органы
конференции
секретариат, мандатную- 
редакционные комиссии.

Горячими продолжитель
ными аплодисментами одоб
ряется предложение избрать 
почетный президиум конфе
ренции в составе Политбюро
Центрального Комитета
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Леонидом Иль
ичом Брежневым.

Единогласно утверждается 
повестка дня конференции:

l. ОТЧЕТ О 
ЛАСТНОГО 
КПСС.

2 ОТЧЕТ

РАБОТЕ ОБ- 
КОМИТЕТА

РЕВИЗИОН
НОИ КОМИССИИ ОБЛАСТ 

г НОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГА. 
; НИЗАЦИИ.

3. О ПРОЕКТЕ ЦК КПСС 
К XXVI СЪЕЗДУ КОММУ
НИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА «ОС
НОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО И СО
ЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 
СССР НА 1981 — 1985 ГО
ДЫ И НА ПЕРИОД ДО 
1990 ГОДА».

4. ВЫБОРЫ ОБЛАСТНО
ГО КОМИТЕТА КПСС.

5. ВЫБОРЫ РЕВИЗИОН
НОЙ КОМИССИИ ОБЛАСТ
НОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГА
НИЗАЦИИ.

6. ВЫБОРЫ ДЕЛЕГА
ТОВ НА XXVI СЪЕЗД 
КПСС.

С отчетным докладом об
ластного комитета КПСС вы
ступил первый секретарь об
кома КПСС Б. Н. ЕЛЬЦИН.

С докладом ревизионной 
комиссии областной партий
ной организации выступил 
председатель комиссии М. П. 
РЕПЕНКО.

В прениях по отчетному 
докладу обкома КПСС н до
кладу ревизионной комиссии 
приняли участие: В. М. МА- 
НЮХИН — первый секре
тарь Свердловского горкома

КПСС, А, С: КОНЮХОВ —
машняист 
мотивного 
Смычка 
отделения

электровоза локо- 
депо . станции 

Нижнетагильского 
Свердловской же-

лезной дороги, В. В. МА
ЛЫШКИН — первый секре
тарь Талицкого райкома 
КПСС, Б. А. КРИВОУСОВ— 
директор комбината «Урал
электромедь» (г. Верхняя 
Пышма), Л. П. КОРСУКО- 
ВА — пошивщица пронзвод-
ственного 
«Уралобувь»,

объединения 
депутат Вер-

ховного Совета СССР. М. È. 
МОРОЗОВ — первый секре
тарь Первоуральского горко
ма КПСС, М. А. ТЯГУНОВ — 
командующий войсками Крас
нознаменного . Уральского 
военного округа, Н. А. ТА-

НЕВА — главный врач дет
ской больницы № 13 г. Сверд
ловска. 3. Я. ЕГОРОВА — 
бригадир маляров треста 
«Свердловскгражданс т р о й», 
Е. А. КОРОВИН -х предсе
датель областного совета 
профсоюзов. А-. Н. ЦАРЕГО
РОДЦЕВ — первый секре
тарь обкома ВЛКСМ, С. А. 
ЖДАНОВ — первый секре- 
тапь Каменск-Уральского гор
кома КПСС, Г. М. САФРО
НОВА — заведующая фер
мой колхоза «Родина» Ир
битского района, секретарь 
партийной организации, О. И. 
ЛОБОВ — начальник Глав- 
средуралстроя, Л. В. НАУ-
МОВ раскряжевщик Га-

ЛАЛАЕВ первый секре-
тарь Нижнетагильского гор
кома КПСС, А. М. КОРО
ЛЕВ — токарь Уралмаш
завода, заслуженный маши
ностроитель РСФСР, А. А. 
МЕХРЕНЦЕВ — председа-

ранинского леспромхоза про
изводственного объединения 
«Алапаевсклес», П. Г. ЗУ
ЕВ — директор совхоза «Бо-
родулинский» Сысертского

тель исполкома областного
Совета народных депутатов. 
Е. К. ПЛАКСИН — первый 
секретарь Кировградского 
горкома КПСС. В. П. ГАЛЯ
МИН — плавильшик Серов
ского завода фепроепллззв, 
партгрупорг, Л. Н. ВОРОТ-

района, Ф. П. ЗАОСТРОВ- 
СКИИ — ректор Уральско
го политехнического институ
та имени С. М. Кирова, В. А. 
РУДАКОВ — первый секре
тарь Туринского райкома 
КПСС, Л. Л. СОРОКИН —

маидатной комиссии конфе- я 
ренции. с которым выступил В 
председатель комиссии, заве- g 
дующий отделом организа- | 
ционно-партийной работы об- и 
кома КПСС Ф. М. ЕЛОХИН. Н 
Конференция утвердила до- | 
клад мандатной комиссии, и

Первый секретарь обкома fi 
КПСС Б. Н. Ельцин отве- н 
тнл на вопросы делегатов | 
конференции.

Конференция приняла по- g 
становление по отчетному “ 
докладу обкома КПСС и ут- И 
верднла доклад ревизионной й 
комиссии областной партий- н 
ной организации.

В работе конференции уча- В 
ствуют кандидат в члены ЦК ц 
КПСС, министр энергетичес
кого машиностроения СССР 
В. В. КРОТОВ, заместитель 
председателя Комитета госу
дарственной безопасности 
СССР Г. Ф. ГРИГОРЕНКО, 
вице-президент Академии

;ореннаук СССР А. В. СИДОРЕН
КО. секретарь ЦК ВЛКСМ
В. М. МИШИН, министр свя
зи РСФСР Г. Г. БАИЦУР, 
ответственные работники ЦКпредседатель правления об

ластной писательской органи- »КПСС Е. М. ЛАВРОВ и В. И, '
зацнн. МАТВЕЕВ.

На вчерашнем заседании Сегодня конференция про
был также заслушан доклад должит работу.

ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ XXII ОБЛАСТНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ударный труд и настраивают 
всех нас выступления на об-
лестной партконференции, по-

На предприятиях и в учреждениях области идет обсуждение проекта ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии «Основные направления социального и экономического развития 
СССР на 1981 — 1985 годы и на период до 1990 года». Молодежь обсуждает его 
на комсомольских собраниях, на занятиях кружков и семинаров комсомольской по
литучебы, всматривается в перемены, происшедшие вокруг за десятую пятилетку, в 
перспективы развития свэих предприятий, городов, районов, обдумывает точку при
ложения своих сил в решении актуальных проблем, на которые проект обращает осо
бое внимание.

ПОДДЕРЖИВАЕМ!
У Ольги Григорьевой, стар

шего инженера производст
венной лаборатории Сухолож
ского комбината асбоцемент
ных изделий, общественных 
обязанностей много. Она член 
комитета комсомола комбина
та, член Сухоложского горко
ма ВЛКСМ, член ревизион
ной комиссии областной ком
сомольской организации.
Ольга и комсомольский 
пропагандист, ведет кружок 
у рабочих механического и 
электроцеха. К каждому пору
чению молодой коммунист 
подходит очень ответственно, 
умеет интересно подать мате
риал, Поэтому срывов заня
тий в кружке не бывает и по
сещаемость всегда высокая.

Недавно слушатели обсуж
дали на занятиях проект ЦК 
КПСС к XXVI съезду партии, 
Особый интерес вызвали во
просы строительства и ре
конструкции. Ведь строитель
ство трубно - шиферного 
производства комбината — 
Всесоюзная ударная стройка. 
«Основной задачей капиталь
ного строительства является 
дальнейшее наращивание про-

Обсуждаем
проект ЦК КПСС

ШШШТТк съезАу Ww*

гандист, — «Социальное раз
витие и повышение народного 
благосостояния», здесь есть 
вот такие строки: «Улучшить 
обеспечение горячим питани
ем по месту работы и учебы 
рабочих, служащих, колхоз

ников и учащихся всех типов 
учебных заведений»...

Пример такой заботы о тру
дящихся на комбинате знают
все;

ваем 
XXVI

новая столовая.
Одобряем и поддержи- 

проект ЦК КПСС к
съезду партии, еди-

изводственного потенциала

нодушно говорят комсомоль
цы.

I =

завода работает кружок ком
сомольской политучебы «Био
графия В. И. Ленина». ? -

Слушатели его не только 
обсудили документ, но и внес
ли свои предложения. Напри
мер, инженер - конструктор 
Людмила Иванова предло
жила для максимальной ути-
лизации 
улучшить

бытовых отходов 
организацию. их

страны на новой технической 
основе», — говорится в про
екте. На комбинате .. уже 
пущена одна трубная и две 
шиферных линии. Совсем ско
ро, в январе, состоится пуск 
еще одной линии — плоских 
асбоцементных листов.

— Возьмем другой раздел

вносим
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

В отделе главного техноло
га Ирбитского мотоциклетного

сбора у населения. А инже
нер - конструктор Альбина 
Слободчикова предлагает за
водам-поставщикам резино
вых технических изделий и
деталей из 
вить свою

пластмасс раз-

■s:

Sбазу по проек- =
тированию и изготовлению де- g 
талей из резины и пластмассы, g 
что позволит стабильнее обе- Ж
спечивать 
бители.

ими заводы-тпотре

XXVI 
съезд 
КПСС

эстафета
КОМСОМОЛЬСКИХ ДЕЛ

| ВКЛАД
g А. С. ЛЮТИН, механизатор

- совхоза имени 50-летия СССР 
К Красноуфимского района, Ka
s'' еалер ордена Ленина и меда- 
I’ ли «За трудовую доблесть»: 
В — Прошедшая пятилетка 
g была успешной для нашего 
I’ хозяйства. И с гордостью мо

гу сказать, что внес и свой 
вклад в общую победу, вы
полнив . за это время двена
дцать годовых заданий. Всего 

|за пятилетку намолотил 56383 
центнера зерна на - площади 
2407 гектаров и еще на 576 
гектарах скосил зерновые 
«на свал». Да, рэзультаты 

~ знаю точно: с 1960 года, со 
■ времени окончания Красно- 
■: уфимского сельского проф- 
Я техучилища, веду учет сделан- 
l.- него. Даже- данные, за время

МОЛОДЕЖИ
тельства Рефтинской ГРЭС:

— Итоги нашей рабо-

производственных 
есть: ведь именно 
присвоили звание 
коммунистического

практик 
тогда мне 

«Ударник 
труда».

ты в десятой пятилетке из
вестны: с вводом десятого 
энергоблока мощность ГРЭС 
достигла 3800 ^ысяч кило
ватт, со знаменательной тру
довой победой коллектив по
здравил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Сове
та СССР товарищ Л. И. 
Брежнев. И в этом успехе 

есть немалый вклад молоде
жи. С первых дней строи- 
тельства комсомол оказывал 
действенную помощь стройке. 
Самые большие нагрузки 
взяли на себя- восемь комсо
мольско-молодежных бригад

■ «Уралэлектромонтажа.»,. среди 
которых по праву лидирова
ла бригада А. Д. Суханова. 
Этот коллектив не раз выхо- 

. дил победителем в соревно-

И вот эту-то традицию ком- 
соааольского шефства, моло
дежной инициативы И напори
стости мы стремимся перене-

ложения проекта ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии «Основ
ные направления экономиче
ского и социального развития 
СССР на 1981—-1985 годы ина 
период до 1990 года».

А. Ф. КРИВОРУЧКО, маши
нист экскаватора Красноураль-

также ее дальнейшее опере
жающее развитие».

7ак что работа предстоит

Байкаловский район

В КААЕНДАРЕ-

стй 
ке

в одиннадцатой пятилет-
на новые наши объекты.

ского 
бината 
зе:

медеплавильного ком- 
имени С. Орджоникид-

немалая.
пременных 
вышенйе

И один из 
акцентов 

дисциплины
расширение движения

ее не- 
— по* 
труда, 
за эко-

номию и бережливость. Вот 
где много может сделать мо-
лодежь! И мы я, как ру-

ЗАБОТЫ

А работы предстоит много — 
до конца 1982 года завершить 
отделочные работы и благо
устройство территории ГРЭС, 
продолжить строительство ло-

— В 
ботало

трудных условиях ра-
наше предприятие

прошедшей пятилетке:
полностью зависели от наших

селка наконец, к 1933 го-
ду завершить строительство
крупнейшей в стране i 
лерной птицефабрики.

брой- 
И

очень хорошо, что в решении
отзетственных
летки 
вать

вновь
задач пяти- 

начиндет зада-
тон молодежь. Мы не

ководитель группы народного 
контроля в цехе, и начальник 
нашего штаба «Комсомоль
ского прожектора» Вера Жер-
дева собираемся оживить

? Опыт накапливался годами, 
и сейчас, когда имею и пра- 

р вительственные награды за 
? свой труд, и медалц ВДНХ 

■; СССР, стараюсь все, что знаю, 
у умею, передать молодежи, 
ö Воспитанниками своими до- 
■? волен. Первое место в рай

онном социалистическом со-

вании комсомольско-моло-
дежных бригад Министерства 
энергетики и электрифика
ции, а пятилетнее задание 
выполнил к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

верняка услышим еще о 
бригаде В. Тетерина. Она со
ставлена из ребят, прибыв
ших по комсомольским путев
кам на строительство брой
лерной фабрики. Новый ком
сомольско-молодежный кол
лектив уверенно набирает си
лы, многие из его членов уже 
успешно овладели не только 
своими, но и смежными про
фессиями, а значит, дело у них 
будет спориться. На такой

поставщиков и от работы же
лезнодорожников. Но в 1981 
год медеплавильщики вступа
ют с хорошим нестроением: 
на конец первого года пяти
летки намечено введение в 
строй собственного рудника, 
что позволит снять проблему 
сырья, работать с полным на
пряжением, внести более ве
сомый вклад в намеченное 
партией решение «увеличить 
производство меди на 20—25 
процентов». Как мы уже го
ворили, повышение эффек
тивности работы комбината 
будет обеспечено за счет ре
шения задачи, также постав
ленной проектом ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии: «В цвет
ной металлургии обеспечить 
укрепление сырьевой базы 
действующих предприятий, а

нашу работу в этом направ- * 
лении. Думаю, что это будет 
в духе пожеланий, высказан
ных на областной партконфе- i 
ренции.

НА СНИМКЕ: молодые де-
легаты областной
конференции 
Березозской

партийкой 
работница

швейной фаб-
рики Л. А. Кузнецова, лау
реат промчи Ленинского 

комсомола, каменщик «Качка- 
наррудстроя» Н. А. Воронцо- 
ва, молодой гвардеец пяти- j 
летки, токарь Качканарского | 
завода по ремонту горного } 
оборудования А. Н. Русинов, 
бригадир проходчиков шах- О 
ты № 14-14 бис Североураль- у 
ского бокситового рудника g 
В. Г. Гончаров. контролер S 
ОТК Монетного РМЗ Березов- 
ского В. С. Митина. Ü

ревновании заняло 
мольско-молодежное

. Арифата Нагиматова.
мо трудится звеньевой

комсо- 
звено

Отлич
но вы-

‘ ращиванию картофеля Анато- 
Г лий Мусихин. Будет специа- 
& листом - инженером Николай 

Яшин, сегодня студент сель-
f; хозинститута. Готовится к по- 
Р ступлению туда мой сын 'Вик-

тор, тоже механизатор. О том, . 
t что вернется в совхоз, к хле- 
& боробскому труду, пишет из 
& армии Владимир Киваев. С 
И каждым из них мне довелось 
- работать, помогать сделать 
£ первые шаги в труде. И поэто- 
k му с уверенностью могу 
к. сказать: новые грандиозные 
й планы, которые намечает пар- 
г тия, решение проблем, подня- 
L тых на нынешней областной 
£ конференции, по с^лам тру- 
с^еникам села. Вместе с мо

лодежью опытные механиза-
I торы сделают все, чтобы пер- 
! вый год одиннадцатой пяти- 
I летки продолжил летопись на- 
f ^их . успехов.

Г. Б. ВАУЛЕВ, секретарь

Фото Л. БАРАНОВА.

парткома управления строи-

Расскажу о делах производ
ственных. Большого успеха до
бились молодой комбайнер 
колхоза «Заря» Николай Ев- 
тюгин, комбайнер kqjîxoàa 
«Красная звезда» Владимир 
Юдинцев, шофер этого же 
колхоза Владимир Балах
нин. Все они выполнили свои 
пятилетние задания за четы
ре года и один месяц.

lia уборочной страде прош
лого года впервые райком 
комсомола организовал сорев
нование среди молодых ком
байнеров на приз Героя Со
циалистического Труда, ком
байнера колхоза «Октябрь» 
Александра Кирилловича На- 
мятова. Приз был вручен Ни
колаю Евтюгину, намолотив
шему почти 11 тысяч цент
неров зерна., Также отличи
лись на жатве Виталий Луки- 
нин из колхоза «Победа», Сер
гей Замараев из колхоза име
ни Жданова, комсомольско- 
молодежный коллектив из 

колхоза «Красная звезда» (ру
ководитель Владимир Юдин
цев, комсорг — Михаил 
Юдинпев). На «Севе-80» от
личились опять же Владимир 
Юдинцев и Валерий Сединкин 
из совхоза «Мурманский».

По бесплатной путевке в мо
лодежном международном ла
гере недавно отдохйула луч
шая доярка 1 района Надежда 
Зырянова из колхоза Имени 
ХХП партсъезда. Первое ме
сто среди скотников дойного 
стада постоянно держит Сер
гей Кузеванов из . совхоза 
«Мурманский»."

Хочется сказать доброе 
слово о' комсомольцах Влади
мире Шешулове и Андрее 
Охоткине из совхоза «Шала- 
мовркий». Несмотря на то, 
что работают они скотниками 
дойного стада только первый 
год,, выполняют план сдачи 
молока на 126 процентов.

■ В нынешнем году мы хотим 
организовать соревнование на 
призы заслуженных ветера
нов района среди молодых 
представителей различных 
профессий.

Особо почетной наградой 
Байкаловской комсомольской 
организации за несколько 
последних лет стало перехо
дящее Красное знамя Цент
рального Комитета комсомола 
за успехи в коммунистическом 
воспитании молодежи.

Неоднократно областной ко
митет ВЛКСМ и областной

совет профсоюзов награждали 
комсомолию района кубками, 
Почетными грамотами и пре
миями за .успехи в военно- 
патриотическом воспитании 
молодежи.

Три года назад на базе кол
хоза имени XXII партийного 
съезда совместно с райвоен
коматом мы создали обо
ронно-спортивный лагерь име
ни нашего земляка, кавалера 
трех орденов Славы H. Е. 
Шутова. На следующий год 
лагерь принял совхоз «Ляпу- 
новский». а прошлым летом 
парни допризывного возраста 
работали и отдыхали в кол
хозе имени Энгельса.

Вот за это время и сло
жился круг постоянных заня
тий допризывников. Сотруд
ники военкомата проводят с 
будущими воинами занятия по 
начальной военной подготовке. 
В течение сорока летних 
страдных дней юноши помога
ют сельским хозяйствам. Боль
шую помощь оказывают они 
и ударной комсомольской 
стройке района — строитель
ству свинокомплекса «Авто
мат».

Много времени в лагере 
уделяется и всевозможным 
спортивтгым мероприятиям. 
Обязательно все ребята сда
ют нормы' комплекса «Готов 
к труду и обороне». В орга
низации спортивных занятий 
нам активно помогают работ
ники районного совета добро
вольного. спортивного общест
ва «Урожай».

Постоянный командир объ
единенного отряда допризыв
ников . — молодой военрук 
Еланской средней ' школы 
Владимир Георгиевич Попев- 
цев. Он отдает порученному 

•делу много энергии и внима
ния. За большую работу в 
оборонно-спортивном лагере 
он награжден Почетной грамо
той областного комитета 
ВЛКСМ.

Думаю, что лагерь дело 
очень перспективное, в бли
жайшие, годы мы будем со
вершенствовать различные 
стороны его организации.

В военно-патриотическом 
воспитании молодежи боль
шую роль сыграет, мне ду- 
мрется, и организуемый нын
че в поселке университет бу
дущего воина.

Мне хотелось бы назвать 
имена Николая Мальцева. 
Александра Кантышева и

Александра Меркулова. При 
Байкалбвском Доме пио
неров и школьников -Маль
цев и Кантышев органи
зовали авиамодельный 
жок и секцию атлетической 
гимнастики. Сюда с удоволь
ствием приходят мальчишки 
поселка. Александр Меркулов 
в Байкаловской средней шко
ле ведет занятия радиокруж- 
ка. Хотя свободного времени 
не так уж много; ; Например, 
молодой KOMMÿJj^tV Алек
сандр Кантышев 
рожно-строительящч»^ управ
ления,' секретарь комсомоль
ской организаций иг сво^х 
предприятии. Д зв-

Широкое распространение 
получило в районб создание 
педагогических отрядов, в ко
торые входят молодые педа
гоги и комсомольский актив 
на местах. Отряды созданы в 
большинстве средних школ рай
она. В их задачи входит про
филактика правонарушений 
среди подростков, профессио
нальная ориентация молоде
жи, организация спортивных 
и технических кружков и мно
гое другое.

Недавно состоялось собра
ние учительской комсомоль
ской организации средней 
школы колхоза «Путь к ком
мунизму». На .собрании шел 
разговор о создании педаго
гического' отряда. С 19 января 
решено провести неделю шеф
ской работы, которая станет 
началом деятельности педот- 
ряла. Ф

Молодые педагоги также от
читались о проделанной за год 
раборе. Сделали записи о’кей 
в альбом Всесоюзной ■ эстафе
ты комсомольских дел н ‘ Пе
редали его делегации комсо
молии колхоза имени ХХП 
партийного съезда. '

Альбом побывает наканурЬ 
XXVI . съезда партии в боль
шинстве комсомольских орга
низаций района А закончится 
Эстафета пленумом, на коте» 
рый будут приглашены пред
ставители лучшех организа
ций. Они обменяются овытея 
работы, наметят планы на бу» 
дущее. . '

Одна из первоочередных на
ших забот — организация ин
тересного досуга молодежи » 
свободное время? При , райри- 
ном Доме культуры ‘'хотелось 
бы организовать дискотеку.

Словом, планов у Байкя- 
ловской комсомольской ор
ганизации на - ближайшее вре
мя немало. Будем добиваться 
их осуществления.,

Ю СПИРИН, 
первый секретарь, 

Байкаловского 
райкома ВЛКСМ»

ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ О

СЕЛЬСКИЙ МУЗЕЙ
БУДАПЕШТ. Новый музей 

открылся в Вишеграде, одном 
из самых живописных мест 
Венгрии. Его экспонаты значо- 

“Мят посетителей с бытом и ис
торией венгерского крестьян
ства, с мастерством сельских 
зодчих.

В последние годы в ВНР уде
ляется все большее внимание 
созданию музеев народного 
творчества. Только в последние

пять лет они были открыты в 
Залаэгерсеге, Холлоке, Сен- 
тэндре. Многие из них стано
вятся центрами исследозачий 
венгерских этнографов. В Сен- 
тэндре. например, в нынешнем 
году планируется проведение 
международной этнографиче
ской конференции с участием 
специалистов из социалистиче
ских стран.

ПЛАН
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

ПРАГА. Широко развер
нув социалистическое сорев
нование, горняки Остравско- 
Карвинского бассейна в 
ЧССР перевыполнили план 
минувшего года и всей ше
стой пятилетки.

Свидетельством высокой 
трудовой активности являет
ся тот факт, что в 1976— 
1980 гг. шахтеры установили 
здесь 1382 рекорда, среди ко
торых несколько националь
ных. Большую помощь в до
стижении высоких показате
лей горнякам бассейна ока
зала правильная организация 
труда, а также надежная со
ветская техника, широко при
меняемая в шахтах Чехосло
вакии.

ПОДГОТОВКА
К СЕВУ
БЕЛГР/чД. Земледельцы Юго- 

слазии начали подготовку к 
весеннему севу. В агропро
мышленных комбинатах и сель

скохозяйственных кооперати
вах, производящих основную 
часть пшеницы, идет ремонт 
техники, готовятся семена. Ку
курузой — самой распростра
ненной в стране культурой — в 
этом году планируется занять 
2,5 млн. гектаров — на 300 гыс. 
больше, чем в прошлом сезо
не.

ДЕМОНСТРАЦИЯ
СТУДЕНТОВ

ВЕНА. Демонстрацию про
теста против политики влас
тей в области высшего обра
зования провела группа пред
ставителей австрийского сту
денчества у здания парламен
та Австрии.

От имени вузовской моло

дежи страны они потребова
ли проведения демократиче
ской реформы высшей систе
мы высшего образования, 
улучшения условий учебы и 
жизни австрийских юношей и 
девушек. Выступивший от 
имени демонстрантов предсе
датель 11ационального союза 
студентов Австрии Ф. Ленк 
подчеркнул решимость своей 
организации продолжать 
борьбу, в'защиту социальных 
и экономических прав моло
дого поколения. (ТАСС).

iiö полюса

СТРОКА В РАПОРТ СЪЕЗДУ

ПОБЕДИТЕЛИ
На Первоуральском ново

трубном заводе подведены ито
ги предсъездовского соревнова
ния за IV квартал 1980 года. В 
этом соревновании участвуют 
все комсомольско-молодежные 
коллективы завода — а их 
больше полусотни. В этих 
бригадах трудится около тыся
чи юношей и девушек. 28 
бригад выполнили задание пя
тилетки досрочно.

Все пять лет прочно удержи
вает первенство комсомольско- 
молодежный коллектив участка 
холодного проката ’■рубоволо- 
мильного цеха N? 9 мастера 
Ю, А. Курочкина. Все комсо
мольцы а бригаде — ударники 
кем мумие TMneewert труд»-

Г рупиомсорг в этой бригаде 
Аркадий Ситниковсмий. Коллек
тив с честью носит имена 60- 
летия ВЛКСМ и XXV съезда 
КПСС. Бригаде в начале пяти
летки было присуждено Знамя 
ЦК ВЛКСМ «Герои пятилеток, 
ветераны труда — лучшему 
Комсомольске молодежному кол
лективу».

Пятилетнее задание . прокат
чики выполнили еще в октяб
ре. За пятилетку они добились 
повышения производительности 
труда на 18.6 процента, были 
одними из инициаторов работы 
меньшим составом. Все овла
дели смежными специальностя
ми. За счет экономим мате
риалов, электроэнергии на иж

лицевой счет записано 14,5 ты
сячи рублей. А экономия от 
внедрения рацпредложений за 
годы пятилетки составила 40 
тысяч рублей. Это бригада от» 
личного качества. С первого 
предъявления сдается 99,91 
процента труб. Молодые про» 
катчики трудятся по прйнцЙ4 
пу коллективной мораль
ной и материальной ответ* 
ственности за состояние трудо
вой дисциплины. В 1980 
году проведена реконструкция 
выходных столов стана холод
ной пронатки труб, что позво
лило сократить число рабо* 
чих на участке еще на два че
ловека.

Коллектив держит первенст
во не только в соревнования 
ЛМК, он несколько раз выхо» 
лил победителем и в общеза* 
водском соревновании бригад.

Ударно начали работу комсо» 
мольцы и в этом году. К съеэ» 
ду партии они намерены прий* 
тм е новыми трудовыми пОво» 
Доми. М. МИТИНА.

Первсгтэальск.
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МЫ УЖЕ привыкли к 
тому, что материалы 

। о третьем трудовом 
, семестре с его интересными 

делами, починами и пробле- 
I мами заняли прочное место 
| на страницах молодежной 
■ печати. Но большинство ма- 
' териалов, как правило, по

священо студенческому 
строительному движению, 
хотя студенческое участие в 
трудовых делах нашей обла-
сти, как И
всей страны.

в масштаоах 
не сводится

I только к ССО. Во время 
I третьего трудового семестра 
I студенты заняты на желез- 
. подорожном транспорте, ра

ботают пионервожатыми, в 
сферах торговли и обслужи
вания населения. И, пожа
луй, самый многочисленный 

I отряд студентов участвует в 
। сельскохозяйственных рабо

тах.
Давайте сопоставим такие 

цифры. В составе ССО ежегодно 
выезжает из всех вузов обла- 

| сти около 7 тысяч студентов, а 
. в составе студенческих убороч

ных отрядов — свыше 12 ты
сяч, За 15 лет деятельности 
весь областной студенческий 

| отряд освоил свыше 88.5 мил
лиона рублей капиталовложе
ний. Средний по количеству 
студентов (600 — 700 человек) 
уборочный отряд таких вузов, 
как университет, пединститут, 
за 25 рабочих дней убирает 
сельскохозяйственной продук
ции (в сдаточных ценах) на 
сумму свыше 800 тысяч рублей. 
А если учесть то обстоятельст
во, что шефская помощь сблу 
оказывается ими более четвер
ти века, то каждый уборочный 
отряд вложил в копилку стра- 
ны .не один миллион рублей. 
Ощутимы усилия уборочных 
отрядов и в культурном шеф
стве над сельскими районами 
нашей области. Лекции, кон
церты, помощь сельской шно-

вые н без специальной под
готовки. Из всех вузов в те
чение зимы 1980 года обу
чение командиров и комисса
ров уборочных отрядов по 
специально разработанной 
программе проводил только 
комитет ВЛКСМ Уральского 
государственного универси
тета.

Множество организационных 
проблем стоит перед областным 
штабом ССО, которому вот уже 
3 года подчинены студенческие 
уборочные отряды. В первую 
очередь — это создание при 
штабе специального отдела, ко
торый бы занимался исключи
тельно организацией убороч
ных отрядов в масштабе обла
сти. Введение единой структу
ры управления уборочным от
рядом, создание постоянно 
функционирующих зональных 
уборочных штабов, выработка 
специальной документации, 
учитывающей специфику убо
рочных отрядов, обучение ру
ководящего состава и т. д. Все 
эти вопросы стоят в повестке 
дня и требуют своего быстрого 
разрешения.

На работе студенческих 
отрядов негативно сказыва-
ется целый ряд 
обстоятельств.
они создаются

«внешних» 
Чаще всего 

совхозами,
колхозами области. В основ
ном это потребительское 
отношение к студентам как 
рабочей силе, посланной не 
для помощи совхозу или 
колхозу на уборку овощей, а 
на работу, которая должна 
делаться ими по усмотрению

мя. А то иногда доходит до 
смешного.

На торжественных митин
гах руководители совхозов 
призывают студентов повы
сить темпы уборочных работ, 
улучшить их качество и 
т. д., заявляя, что хорошо 
подготовились к их встрече. 
Но на следующий 'день на 
планерке командиров и ко
миссаров, проводимой сов
местно со специалистами 
хозяйства, выясняется, что с 
бытовой стороны много не
доделок: не хватает посуды, 
нет хлорки, не подвезены' 
дрова, течет крыша студен
ческой столовой... На устра
нение недостатков уходит 
как минимум 5—7 дней, что 
составляет третью часть сро
ка пребывания студентов 
на уборке урожая.

Еще хуже обстоят дела с 
работой. Извечный вопрос о 
недостатке тары начинает 
лихорадить отряды едва ли. 
не с первых страдных дней. 
Ни один год не обходится 
без того, чтобы картофель, 
другую продукцию сначала 
не собирали в поле в кучи, а 
уж только затем укладыва
ли в тару.

Еще одна трудность — 
нехватка машин. На кар
тофельном поле только в 
одном совхозе скапливается 
от 30 до 50 тысяч мешков.

XXVI 
съезд 
КПСС КОМСОМОЛЬСКИХ ДЁЛ

Байкаловский район

БИОГРАФИЯ
чество укладки, в которой 
брак недопустим (плохо сое
динил всего лишь две трубки, 
и вся протянутая «нить» ста
новится бесполезной, а стои
мость дренажа на одном гек
таре — 1000 рублей), зависит 
только от твоих рук. А им ме
шает и усталость, и дождь, и

«Обеспечить дальнейшее развитие мелиорации 
земель. Ввести в эксплуатацию за счет государ
ственных капитальных вложений... 3,7—3,9 млн. 
гектаров осушенных земель...

Добиться всестороннего повышения эффектив
ности использования орошаемых и осушенных 
земель и сокращения сроков достижения на 
этих землях проектной урожайности».

(Из проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии «Ос
новные направления экономического и социаль
ного развития СССР на 1981 — 1985 годы и на пе
риод до 1990 года»).

холод, и скользкая 
лая земля.

Особенно трудно 
в колхозе имени 
Грунт здесь более

или мерз-

пришлось 
Энгельса, 
тяжелый,

ШЕФСТВО НАД СЕЛОМ

ПОИСКИ, ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ

Секретарь комитета комсо
мола Байкаловской ПМК-7 
Лина Зыгина оставила пятилет
него сынишку на попечение 
соседки, и мы на «уазике» 
Байкаловского райкома ВЛКС/А 
поехали искать ребят. После 
октября прошлого года почти 
всей бригадой (исключая тех, 
кто ушел в армию или посту
пил учиться) они пересели с 
экскаваторов на тракторы и 
сейчас вывозят ■ удобрения на 
поля. Около пяти часов вече
ра, когда уже начинало смер
каться, мы добрались до ме
ста. До конца рабочего дня 
оставалось минут пятнадцать.

— Еще разок съездим, — 
сказал Виталий* Замиралов, — 
и тогда мы сможем погово
рить.

местность здесь почти 
переувлажнена. После 
ния в прошлом году в

везде 
осуше- 
колхо-

зе имени Энгельса было засе
яно озимой пшеницей прежде 
заросшее бурьяном поле. По
ка еще не подсчитан экономи
ческий эффект, который даст 
осушение всех заболоченных 
земель района. Но ясно, что

чем в других местах. Иногда 
проходили за день всего по 
20—30 метров, хотя по плану 
положено около 360.

Лина Зыгина по специально
сти — инженер. Она следила 
за качеством укладки. Но пар
ни и сами не позволяли себе 
сделать что-то недобросовест
но. Ведь помогали родной, с
детства знакомой земле.

он выразится в 
былях.

В нынешнем, 
чено осушить в 
к коммунизму» 
таров земли.

больших при-

1981-м, наме- 
колхозе «Путь 
уже 700 гек-

Здесь, к слову говоря, удизи-
тельно красивые места — 
ка, березовые рощи.

За полгода, которые 
провели в поле, даже в

реч-

НА ПОДХВАТЕ
Они быстро вернулись, 

автобус, который отвозит 
ней по домам, заходить 
стали. Разговаривали на 
жем воздухе, на легком 
розце.

Я уже заочно немного

В 
пар

не 
све- 
мо-

бы-

ОКАЗЫВАЮТСЯ ЗАЧАСТУЮ В ХОЗЯЙСТВАХ ОБЛАСТИ 
СТУДЕНЧЕСКИЕ УБОРОЧНЫЕ ОТРЯДЫ

■ ле, лагеря-спутники для школь- 
: ников, забота о ветеранах тру

да и Великой Отечественной 
войны прочно вошли в арсе
нал комиссарской работы убо
рочных отрядов. Думается, на-

I стало время серьезно и вдум- 
> чиво проанализировать дея- 
■ тельность таких отрядов.

Для того, чтобы студенче
ская помощь селу была бо
лее эффективной, в самое 
ближайшее время студенче
скому уборочному движе
нию следует преодолеть 
целый ряд изменений как 
внутреннего, внутривузов- 
ского, так и внешнего ха
рактера, связанного с отно
шением к нему со стороны 
принимающих уборочные от
ряды организаций, колхозов 
и совхозов.

руководителей хозяйств. Ча
сто это бывают работы, да
лекие от уборки урожая — 
зернотоки, строительство, 
различные вспомогательные 
низкооплачиваемые работы. 
Потребительское отношение 
к отрядам проявляется так
же в попытках отдельных ру
ководителей ♦ искусственно 
задержать студентов в сво
их хозяйствах. Немало сре
ди них, скажем, таких «лю
бителей»: при заключении 
договоров — вместо делово
го государственного подхода, 
обсуждения реальных зада
ний по уборке, разговора об
улучшении быта,
сроков уборки, 
непосильный

питания, 
навязать

договор. При

Одна из главных внутрен
них проблем состоит в том, 
что в большинстве вузов, 
техникумов и других учеб-

|ных заведений 
.отряды не в 
I формируют в 
Г очередь. Часто

уборочные 
почете. Их 
последнюю 
командиры

этом, конечно же, наруша
ются рекомендации област
ного управления сельского 
хозяйства о нормах уборки 
урожая.

Все это заставляет обра
титься к подобного рода ру-

Стоит отметить, что мешок, 
простоявший в поле неделю 
в сырую сентябрьскую пого
ду, к следующему употреб
лению практически неприго
ден.

Нехватка машин, которые в 
эту пору в хозяйстве нарасх
ват, усугубляется «заторами» 
с вагонами. Только за прошлый 
сентябрь уборочный отряд 
УрГУ потерял на погрузке 7 
дней из-за отсутствия вагонов 
под картофель и 2 дня из-за 
недопоставок вагонов.

В целом непроизводительно 
тратится до 25 процентов рабо
чего времени студентов. Кроме 
погрузни и прочих вещей, на 
которые было уже указано, сю
да нужно отнести время, кото
рое уходит на переходы к ме
сту работы, как правило, уда
ленные от жилья на 2 — 3 и 
больше километров. Подвозка 
студентов к месту работы на 
грузовых машинах запрещена 
по технике безопасности, а 
своего, приспособленного к пе
ревозкам людей транспорта в 
хозяйствах едва хватает на об
служивание своих рабочих.

Сейчас студенческое убо
рочное движение в нашей 
области переживает тот пе-

ла знакома с членами комсо- 
мольско - молодежной брига
ды передвижной механизиро 
ванной колонны № 7 по рас
сказу комсомольского секре
таря Лины. Знала, что все
они двадцать один чело-
век — родились и живут в од
ной деревне с таким русским 
названием Ключевая колхоза 
имени Энгельса. Все отслужи
ли в армии. С мальчишеских
времен дружат, праздники

ководителям с предложени- риод, когда накопленный
отрядов назначаются в спеш
ном порядке, без серьезного 
подхода к их деловым и че
ловеческим качествам, без 
их предварительной подго
товки. Как правило, учеб-
н заведения, формируя
уборочные отряды, опирают
ся только на первокурсни
ков.

Среди двенадцати вузов 
Свердловской области, чьи 
отряды выезжают на убороч
ные работы, исключение в 
этом отношении составляют 
Уральский государственный 
университет, медицинский, 
юридический и лесотехниче
ский институты. Здесь ве
дется серьезная, постоянная 
работа по организации убо
рочных отрядов, воспита
нию командных кадров, на
лажены длительные, рассчи
танные на много лет вперед, 

“контакты с подшефными хо
зяйствами. Это сказывается 
и на результатах работы. 
Сокращаются сроки пребы-

ем, что пора перейти от по
требительского отношения к 
студентам на уборке к дело
вому — постараться ликви
дировать трудности, которые 
мешают нормальной органи
зации труда студенческих 
уборочных отрядов.

В первую очередь речь 
идет о приеме и расселении 
студентов на рабочий пе
риод. Если 5—7 лет назад 
поселение студентов, при
бывших на уборку, по част
ным домам жителей совхо
зов или колхозов считалось 
нормальным, то в настоящее 
время подобное расселе
ние студентов становится не
возможным. Возросшие куль
турно-бытовые запросы лю
дей, потребности внутриот-

многолетний опыт сотрудни-
чества вузов, техникумов, 
ГПТУ с совхозами
хозами нуждается 
стороннем анализе.

и кол- 
во все- 
Подня-

тые сегодня проблемы толь
ко организационного харак
тера показывают, что опыт 
лучших отрядов по сотруд
ничеству на основе долго
временных отношений: сов
хоз, колхоз — учебное за
ведение, — нуждается в 
обобщении и повсеместном 
распространении. Это воз
можно при участии заинте
ресованных в нормальной 
деятельности студенческих 
уборочных отрядов сторон: 
обкома ВЛКСМ, областного 
штаба ССО, областного уп-

рядной жизни 
обходи мость 
специальных

диктуют не- 
строительства 

студенческих

вания студентов в 
вах, улучшаются 
условия студентов.

хозяйст- 
бытовые 

Сами
уборочные отряды оказыва
ют действенное влияние на 
трудовое и идейно-политиче
ское воспитание студентов. 
Именно отмеченные вузы, 
как правило, занимают при
зовые места в областном со
ревновании уборочных отря
дов. которое ежегодно про
водит областной 
ВЛКСМ.

Приведу такой

комитет

пример.
В 1979 году сводный убо
рочный отряд Уральского 

I университета убрал в под- 
|-шефном совхозе «Красно

уфимский» Красноуфимско
го района с 800 гектаров 
картофель, с 60 — лук и 

I корнеплоды. Отряд присту- 
! пил к работе 26 августа и 

закончил ее 18 сентября. За
нятия в университете нача- 

I лись 22 сентября. В преды- 
I дущие годы университет 

также, как правило, закан
чивал уборочные работы од
ним из первых. Уборка в 
кратчайшие сроки и более 
раннее начало занятий, чем

общежитий на селе.
Здесь можно сослаться на 

опыт подшефного Уральско
му университету совхоза 
«красноуфимский». 5 лет 
назад университет совместно 
с совхозом разработал план 
строительства студенческих 
общежитий для уборочных 
отрядов. Основные работы 
производил совхоз. Универ
ситет посылал каждый год 
бригаду штукатуров для от
делки помещений. В настоя
щее время в совхозе по
строено 5 общежитий на 
100 мест каждое. В них — 
паровое отопление, устроены 
сушилки с электрокалори
ферами, стоят титаны для 
кипячения воды, умываль
ники. Хорошие условия соз
дают рабочий настрой, ведут 
в конечном счете к повыше
нию производительности 
труда.

В Красноуфимском райо
не это не единичный пример.
Аналогичную 
строительства

программу 
общежитий

обычно, —* 
поставили, 
дарственных 
щественные

цель, которую 
исходя из госу- 
интересов, об- 
организации и

ректорат университета.

ДРУГАЯ «внутренняя» 
трудность в нормаль
ном развитии студен

ческого уборочного движе
ния заключается в отсутст
вии единства организацион
ного строения уборочных

для студентов осуществляет 
совхоз «Криулинскпй». Од
нако существенно отлича
ются условия проживания 
студентов в соседнем Артин- 
оком районе, где работает 
Свердловский медицинский 
институт. На 1200 студентов 
здесь всего одно общежитие. 
Трудно выдержать высокие 
темпы и качество уборочных 
работ, когда неустроенный 
быт отрывает массу време
ни, сокращает время отды
ха. Студенты, как и много 
лет назад, расселяются по 
частным домам, клубам, в

отрядов.
никум, ГПТУ

Каждый вуз, тех-

свою структуру отряда, оп
ределяет круг обязанностей 
командиров, комиссаров, 
преподавателей, мастеров, 
посылаемых во главе убороч
ных отрядов. Как правило, 
большинство из них посы
лается в этом качестве впер-

различных 
ленных для 
помещениях.

АВНО 
нять

«изобретает»

малоприспособ- 
таких целей

БЫ пора по- 
руководителям

равления 
ва и пока 
областном 
циального 
ственно

сельского хозяйст
ве созданного при 

штабе ССО спе- 
отдела, непосред- 

руководящего дея-
тельпостью уборочных от
рядов. Именно этот отдел 
совместно с областным уп
равлением сельского хозяй
ства, районными управле
ниями должен устранить те 
многочисленные недостатки, 
которые мешают полноцен
ной работе студентов.

Бытовое, транспортное, 
медицинское обеспечение 
уборочных отрядов должно 
быть в ближайшее время 
поднято на уровень обеспе
чения ССО. Нехватка та
ры, механизации уборочных 
работ, явления бесхозяйст
венности, ненормального от
ношения к отрядам со сто
роны отдельных руководи
телей должны быть изжиты.

Многотысячный убороч
ный отряд студентов, рабо
тающих, как правило, в 
сложных погодных услови
ях, выполняющих важную 
для всей области задачу — 
уборку урожая овощей, нуж
дается в постоянной серьез
ной заботе и помощи как со 
стороны учебных заведений, 
так и со стороны принимаю-
щих организаций колхо-

совхозов, что нарав
не с выполнением плана по 
мясу, зерну и молоку нуж
но планировать и свои отно
шения с вузами, без помо
щи которых не смогут обхо
диться еще длительное вре-

зов и совхозов области.
»Эта забота обернется со

кращением сроков пребыва
ния студентов на уборке, 
сроков самой уборочной кам
пании, повышением качест
ва убираемой продукции и 
производительности труда. 
Опыт Уральского универси
тета доказывает эту истину. 
Только с появлением Обще
житий, с хорошей организа
цией подвоза студентов на 
место работы, улучшением 
их питания, быта и отдыха 
может произойти улучшение 
работы уборочных отрядов 
в областном масштабе, ве
дущее к выгоде как учебных 
заведений, так и сельскохо
зяйственных предприятий.

В. ЛИВШИЦ, 
командир уборочного 

студенческого 
отряда УрГУ.

Планы не просто так растут 
стремительно. Они оправданы 
верным расчетом, который 
сделали руководители Байка- 
ловской ПМК, решив исполне
ние новой ответственной ра
боты доверить молодым пар
ням, объединив их в бригаду.

У наших героев были пред-

мые трудные дни 
возникло между 
бригады ни одной

так и

они 
са
не

членами 
конфликт-

Ной ситуации. Дружба и ответ
ственное отношение к пору
ченному делу помогали брига
де в иные дни (рабочий ден»
подчас продолжался семи

шественники.
назад в 
первая 
дежная. 
тельство

ПМК
Несколько лет 
была создана

комсомол ьско-молс- 
Ей поручили строи- 
плотины для совхоза

«Байкаловский». Тогда стройка 
с большим объемом работы
кончилась в несколько 
быстрее, чем когда она

раз 
ве-

лась до создания бригады.
Вот с того времени и 
администрация ПМК 
сложные и трудоемкие 
доверять молодежным 
лективам.

стала 
самые

дела
кол-

утра до десяти вечера) прохо
дить до восьмисот метров.

Средний возраст членоз 
бригады — 21—22 года. По
нятно, что парни не хотели 
целый день скучать. На экска
ваторе, где работали Виталий 
Замараев и пришедшие в 
бригаду по комсомольской 
путевке Николай Пелевин и 
Александр Скоморохов, по 
целым дням «трудился» маг
нитофон «Спутник». И парчи 
из этого звена на вопрос, как
им работалось, между 
чим, ответили несколько 
ожиданно: «Весело!».

про- 
не-

торжественные события все
гда отмечают вместе. После 
армии пришли работать в 
ПМК. Весной прошлого года, 
в мае, объединились в Комсо
мольске - молодежную брига
ду. Девятнадцать человек — 
члены ВЛКСМ.

В минувшем году комсо- 
мольско - молодежная брига
да уложила дренаж длиной в 
170 километров (на площади 
190 гектаров). Для сравнения: 
три года назад рабочие ПМК 
(тогда бригады еще не было) 
провели сеть длиной менее 
шести километров. Год спустя 
эта цифра выросла в пять раз 
(тридцать километров).

Укладка дренажа — депо 
сравнительно новое в Байка- 
ловском районе. Перспективы 
его очень большие, так как

Вы помните, какая погода 
была минувшим летом на Ура
ле? По подсчетам Лины Зы- 
гиной, около месяца (если по
считать непогожие дни в це
лом) лил или моросил дождь. 
После него поля долго оста
вались раскисшими. А экска
ваторы нужно было вес*и 
ровно по намеченной нивели-

Каждый вечер Лина подво
дила итоги соревнования. Ча
ще всех в победителях было 
звено Александра Ларкина. В 
его составе работали братья 
Виталий и Александр Богдано-
вы. Саша
бивый, из тех,

парень свмопю-

ровщицами линии 
но, чтобы один 
звена успевал 
трубки в землю.

и равномер- 
из членов 
закладывать

деле должен 
Помогал ему 
дренаже уже 
все операции 
времени), и

, кто 
быть

А опыт
второй 
тратил 

знания,

в любом 
впереди.
(он на 

i год, на 
меньше 

получен-

в
глубиной около двух

вырытый 
метров

ные в Свердловске на базе

ров, соединять их точно ко
нец к концу и укутывать стек- 
лохолстом, а его товарищ — 
вовремя подавать трубки и за
сыпать готовые метры дрена
жа землей.

Конечно, самая трудная 
часть работы у того, кто укла
дывает дренаж. Экскаваторщи
ку помогает автоматика. А ка

объединения 
мелиорация».

«Свердловск-

Хорошо трудились звенья 
Александра Богданова, брать
ев Василия и Виталия Замира
ловых. Им неоднократно вру
чался переходящий вымпел 
передовиков.

...Счастливым стало это лето 
для члена бригады Николая 
Смородина. Он женился, и

ААЛН. ГЕКТАРОВ

37-3,9

по нескольку трасс. Каждую 
из них прошагать со специ
альным прибором в руках, по-

все товарищи были его гостя
ми на свадьбе.

Кстати, о свадьбах. Два го
да назад женился Саша Лар
кин и вскоре получил новую 
квартиру от ПМК. Стал семья
нином Саша Богданов и тоже 
через некоторое время станет 
новоселом. Словом, в этом от
ношении у членов бригады — 
вполне определенное; надеж
ное будущее. А Николай с мо
лодой женой пока не хотят 
покидать родительский дом.

...Мы беседуем Сашей
Ларкиным, Виталием Замира
ловым и Колей Пелевиным. 
Несмотря на трудный день, у 
них хорошее настроение, ус- 

. талость почти не заметна. 
Спрашиваю ребят, какие у 
них планы. Саша говорит, что 
экскаваторы нужно во мно
гом усовершенствовать, сде
лать различные приспособле
ния специально для работы на 
укладке дренажа. Кое-какие 
новинки можно перенять у
мелиораторов 
ласти. Есть и

— Конечно 
ша работа, —

Калининской об- 
свои задумки, 
же, нравится на
говорят парни.—

Были болота — и не г их. Чув
ствуешь, что своими руками 
делаешь очень важное дело. 
Это — здорово!

Мы простились, ребята уеха
ли домой. Возвращаемся и мы. 
По дороге Лина рассказыва
ет о работе нивелировщиц, 
девушек, прокладывающих 
трассы будущей линии дрена
жа. Представьте: в бригаде— 
семь экскаваторов. Для каж
дого на день нужно разметить

кто пал за себя вас...

ника

Фрумкин.

рассказыва-три месяца,

Когда получилиЛисова.

ЛИДЕР СОРЕВНОВАНИЯ

> СЛЕДОПЫТЫ ВЕДУТ ПОИСК

самый
Уроки 

классах,

Пусть же эти люди будут всег
да близки вам, как друзья, как 
родмые, как вы сами».

вет он в нашей школе, 
этот ритуал выдумал.

И вот наступил 
главный день слета, 
мужества во всех

ет председатель совета от
ряда седьмого «в» Марина

сказал военрук 
ник Леонид

ОБ ОДНОМ прошу тех, кто 
переживает это время: 
«е забудьте) Терпеливо 

собирайте свидетельства о тех,

ПРАЗДНИК 
НЕ РАДИ 
ПРАЗДНИКА
Председатель свердлов

ской секции ветеранов-пан
филовцев Сергей Сергеевич 
Абрамов рассказывает:

— До этого слета у нас бы
ли попытки сотрудничества 
со школами города. Но 
особой заинтересованности с 
их стороны мы не почувст
вовали. Предлагали нам, ко
нечно, вести уроки мужест
ва. Мы проводили. Но потом 
нарушалась всякая связь. 
Сотрудничества не получа
лось. Многие из нас уже на 
пенсии, но не хотим мы при
знавать себя выбывшими из 
строя.

— К слету мы готовились

задание, мы сразу же дали 
объявления во все област
ные газеты и журналы. Пан
филовцы откликнулись на 
адрес нашей школы. Потом 
мы переписывались с ними, 
бывали в госпиталях, под
держивали связь с Сергеем 
Сергеевичем. Подготовили 
школьную радиопередачу, 
стенд...

ставить I 
смену и

множество меток. За
не

замешкаешься
отдохнешь, 

— парни
чуть 
уже

подгоняют. Такая работа была 
у Нади Русиновой.

Но в бригаду девушки, не
смотря на то, что делают с 
ней одно дело, пока не вклю
чены. Это проблема, которую 
нужно будет решить нынеш
ним летом.

В заключение рассказа о 
бригаде — еще одна цифра. 
Мелиораторы сэкономили зе 
счет бережного использования
всех материалов 
сот рублей. Но 
сказать, что, на 
пользу, которую 
здание этого

около сем«- 
хотелось бы 
мой взгляд, 
принесло со- 
молодежного

коллектива, не надо исчислять 
только в тех или иных сум
мах. В не меньшей степени до-
рого и другое прекрасное
чувство коллективизма, объе
динившее парней.

Любовь к родной земле, no- 
особенному прочувствованная, 
проверенная в трудной буд
ничной работе. Гражданское 
чувство ответственности за ее 
будущее. Вот ценности, при
обретенные бригадой, осо
бенно важные, непреходя
щие.

Хорошие, дружные, веселые 
парни работают на байкалов- 
ской земле. Поэтому она, зем
ля, становится богаче и пло
дородней.

Н. ГОРДИЕНКО, 
наш спец. корр.

Слет героев-панфиловцев, 
проходивший в течение трех 
дней в 144-й свердловской шко
ле, стал, пожалуй, ответом на 
эту просьбу из глубины герои
ческих лет замученного фаши- 
стамн писателя-коммуниста 
Юлиуса Фучика.

•доБлестк

огромная организа-
торская работа.

— Не нужно искать здесь 
организатора праздника, —

подполков 
Абрамович

Напишите пре
сто: коллективное творчест
во учителей и учеников.

А потом добавил:
— Видели ритуал у про

битой каски? Третий год жи-
Я
Я

уйду, а он здесь жить бу
дет. Потому что не к празд
нику все это делается.

Праздник не ради празд
ника. Чувствовалось это бук
вально во всем. Увидев, что 
я слежу за работой третье
классника - репортера, вычи
тывающего из своей тетрад
ки заготовленные для беседы 
с ветераном вопросы и за
полняющего отведенное для 
ответов пространство, завуч 
шепнула мне:

— Помоги малышу, 
годня выпускает первый 
жизни «боевой листок».

Включайся в работу,

Се- 
в

по-

Наиля Гадыева — инженер - электрик. Она ра
ботает в научно-исследовательском институте объединения 
«Уралэлектротяжмаш». В отделе коммутационных процес
сов, где трудится Наиля, много молодежи. Здесь активно 
ведется соревнование в честь XXVI съезда партии. И свою 
задачу—освоить высоковольтную аппаратуру—Наиля вы
полнила. Она стала лидером в предсъездовском соревно
вании.

НА СНИМКЕ: инженер Наиля Гадыева.
Фото Л. БАРАНОВА.

начиная с четвертого, все 
вывесили «боевые листки» с 
рассказом о панфиловце — 
госте урока. На многих — 
фотографии, сделанные ре
бятами в первый день слета. 
Меня удивила их уверен
ность. Вооруженные блокно
тами и авторучками, они 
легко вступали в беседу с 
незнакомыми людьми, дела
ли записи, благодарили за 
интересные беседы. Увле
ченные потоком малых и 
больших дел, они чувство-
вали себя хозяевами, твор
цами. И не замечали, что за
торжественностью празд-

могай тому, кто только еще 
учится — таким был основ
ной настрой праздника. Ве
тераны - панфиловцы приня
ли его сразу же. И вот они 
уже не просто гости, а по
мощники, сотрудники: чита
ют со сцены любимые сти
хи, поют вместе с ребятами 
песни военных лет... Когда 
воскресным утром в школь

ном музее возле пробитой 
каски, найденной учениками 
под Ленинградом, перед ком
сомольцами, пионерами, учи
телями и родителями солда
ты присягали на верность 
Родине, каждый ветеран с до
брым напутствием отдавал 
им, как эстафету, память о 
мужестве фронтовых друзей. 
Из их рук лучшие пионеры

получали в тот день комсо 
мольскне билеты, ветерана 
впервые повязывали галстуь 
ки лучшим октябрятам.

Перед вручением комсо 
мольских билетов завуч Га
лина Григорьевна Танкова 
зачитывает краткие автобио
графические данные ребят.

— Ира Казионова. Оба ее
дела участники
Отец — ударник 
стического труда.

воины, 
коммуни*

— Алексей Батин — внук 
известных людей на Уралма» 
ше. Дед — участник граж
данской и Отечественной 
войн, отец — ударник деся-- 
той пятилетки...

— Ольга Лебедева — из 
семьи уралмашевцев. Отец 
имеет медаль за освоение це
линных земель,..

Как часто можно услы
шать: тогда был бой, была 
опасность. А сегодня — 
будни. И ведь не знают они, 
что по соседству живет ге
рой нашего времени. И по 
знакомой улице с завода 
возвращаются не просто ра
бочие, а гвардейцы пятилет
ки. В этой, школе, где ком
сомольская биография уче
ников начинается с боевой 
биографии дедов, ученики с 
начальных классов стремят
ся быть достойными этой 
биографии, вписать в нее
свою страницу. На 
мужества военный

уроках 
героизм

открывается перед ними в 
его неожиданной простоте, 
будничности.

Чем же измерить отдачу 
от этих уроков? Наверное, 
ребячьей памятью, которая 
будет постоянно возвращать 
их к примерам отцов, дедов, 
будет потом так же тормо
шить их, как тревожит сей
час ветеранов.

Н. ДЕНИСОВА.
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ф БУДАПЕШТ. Широко 

развернулось в Венгрии дви
жение коллективов автотранс
портных предприятий за эко
номию топлива. Снижение за
трат горючего только в этой 
отрасли всего на несколько 
процентов, по подсчетам спе? 
циалистов, позволит ежегодно 
сохранять для народного хо
зяйства республики до трех 
миллионов тонн нефтепродук
тов. В минувшем году на всей 
территории ВНР создана сеть 
диспетчерских пунктов, загру
жающих машины попутным 
грузом. Введены более стро
гие нормы расхода горючего, 
за экономию которого водите
лям выплачивается премия. 
Начиная с нынешнего года ав
топредприятия штрафуются за 
порожний пробег транспорта.

Часть средств, высвобожда
ющихся в результате более бе
режливого отношения к горю
чему, решено направлять на 
разработку оборудования а 
методов, обеспечивающих эко
номию топлива.

ф ПАРИЖ. Ярким свиде
тельством роста влияния проф
союзного объединения ВКТ— 
подлинного защитника интере
сов трудящихся, стали выборы 
профсоюзных делегатов на 
крупнейшем автомобильном 
заводе «Рено» в пригороде 
Парижа Булонь-Бийянкуре. 
Кандидаты ВКТ получи нс 
свыше 74 процентов голосов, 
что на 5 процентов выше по 
сравнению с выборами прош
лого года.

♦ КИТО. Эквадор выступит 
против любой попытки иност
ранного вмешательства во 
внутренние дела Сальвадора, 
заявил здесь председатель па
латы представителей Эквадора 
Рауль Вака Карбо. Выступая 
на пресс-конференции по слу
чаю прибытия в страну деле
гации Фронта национального 
освобождения имени Фарабун- 
до Марти. Р. Вака Карбо от 
имени всех эквадорцев выра
зил братскую солидарность с 
борьбой мужественного народа 
Сальвадора за свободу и не
зависимость.

В своем заявлении посланцы 
героического сальвадорского 
народа подчеркнули, что пат
риоты страны полны решимо
сти продолжать борьбу про
тив кровавого режима—став
ленника американского им
периализма до полной победы.

ф ЛЮКСЕМБУРГ. Рекорд
ного уровня достигла безрабо

НОВАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ США.
КАКИМ БУДЕТ КУРС?

Торжественно поклявшись 
на библии «охранять, обере
гать и защищать» конституцию 
Соединенных Штатов, Рональд 
Рейган в полдень 20 января 
стал 40-м по счету президен
том самой могущественной 
страны капиталистического 
мира. Официальная церемо
ния его приведения к прися
ге подвела черту под затяж
ным и дорогостоящим изби
рательным процессом, про
должавшимся с учетом пер
вичных выборов целый год. 
Она ознаменовала также окон
чание межвластия, которое 
наступило в результате пора
жения на ноябрьских выборах 
президента Дж. Картера. В 
этот период демократическая 
администрация агонизировала, 
а новая, республиканская, 
только формировалась и еще 
не имела доступа к кормилу 
государственной власти.

Окружение нового прези
дента позаботилось о том, 
чтобы его вступление в Бе
лый дом было шумным и пом
пезным. С 16 до 20 января в 
Вашингтоне и еще п* «мерно в 
ста других американских го
родах гремели праздничные 
балы, устраивались молебны и

тица в странах «Общего рын
ках в конце минувшего года. 
Согласно данным, опублико
ванным службой информации 
ЕЭС, армия безработных в 
странах - членах сообщества 
увеличилась на 27 проц, по 
сравнению с 1979 годом и ср- 
ставила 7.9 млн. человек, или 
7,2 проц, всего трудоспособно
го населения.

Наиболее быстрыми темпами 
/ росла безработица в прошед
шем году в Великобритании. 
За год число «лишних людей» 
увеличилось на 66 проц., до
стигнув рекордной цифры в 
2,2 млн. человек.

♦ АДЕН. Здесь под пред
седательством генерального 
секретаря ЦК Йеменской соци
алистической партии, председа
теля Президиума верховного 
народного совета и премьер- 
министра НДР И Али Насера 
Мухаммеда состоялось заседа
ние совета министров страны. 
Его участники обсудили до
клад. представленный государ
ственным министром по делам 
совета министров Абдель Ази
зом Абдель Вали о выполне
нии рабочего плана кабинета 
министров в минувшем году, 
при обсуждении задач, наме
ченных на первый (1981) год 
текущего пятилетнего плана 
социально - экономиче с к о г о 
развития НДРИ, было указа
но на необходимость скорей
шего развития таких отраслей 
экономики, как тяжелая про
мышленность и сельское хо
зяйство, жилищное строитель
ство, на улучшение снабже
ния населения, продуктами пи
тания и товарами первой не
обходимости.

ф ЛУАНДА. По сообщени
ям из Иоганнесбурга, в ЮАР 
прекратили существование вли
ятельные газеты «Пост» и 
«Санди пост», распространяв
шиеся в основном среди афри
канских читателей. Расистская 
полиция отказалась выдать ли
цензию на их издание.

В совместном заявлении ми
нистра внутренних дел Хьюни- 
са и министра юстиции Кутсе 
указывается, что «данный шаг 
был предпринят в соответствии 
с законом о внутренней безо
пасности». Этот закон приме
няется в отношении граждан, 
организаций и изданий, кото
рые. по мнению Претории, 
представляют угрозу сущест
вующим в ЮАР порядкам.

Очередная акция режима 
возмутила даже видавшую 
виды буржуазную прессу. 
Лондонская «Таймс» отмечает 
в этой связи, что «циничное 
поведение южно-африканского 
правительства переходит все 
рамки установленных им стан
дартов несправедливости».

(ТАСС).

приемы. На это было истраче
но, по предварительным под
счетам, 8 миллионов долла
ров — в два раза больше, чем 
выделили на празднование 
своего триумфа четыре года 
назад демократы. В расчете 
хоть частично возместить эти 
расходы, устроители торжеств 
заставили гостей раскошелить
ся — вход на некоторые балы 
стоил до двух тысяч долла
ров.

Сейчас, когда вся эта ку
терьма позади, настало время 
задуматься над тем, что но
вая администрация будет де
лать с плачевным наследием, 
оставленным ей Дж. Карте
ром, и в каком направлении 
она намерена повести страну.

Что скрывается за изрече
нием «Америка — великое но
вое начало», которое Р. Рей
ган сделал девизом своего 
вступления в . Белый дом? Фак
ты говорят о том, что это «но
вое начало», по всей вероят
ности, будет перелицованным 
продолжением прежнего кур
са. Разумеется, приукрашенно
го новой риторикой и тради
ционными клише республикан
ской партии. Газета «Крисчен 
сайенс монитор» привела на

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НЕСПОКОЙНЫЙТополовецул маре, что в пе
реводе означает Большой То- 
половец, на первый взгляд ма
ло чем отличается от сотен 
ему подобных поселков и де
ревень, выросших в Румынии 
за годы народной власти. 
Уютные домики, асфальтиро
ванные улицы, добротные кол
хозные постройки, поля и ви
ноградники вокруг... Таким 
увидели мы этот населенный 
пункт, расположенный недале
ко от Тимишоары, администра
тивного центра уезда Тимиш.

Уезд этот — благодатный 
край для земледельцев. Плодо
роднейшие почвы на большей 
части территории, мягкий кли
мат, обилие влаги — все это 
позволяет добиваться здесь хо
роших урожаев. В уезде есть 
несколько кооперативов-мил
лионеров.

Однако случилось так, что 
кооперативу «Тополовецул ма
ре» земли достались трудные, 
подзолистые. Поэтому-то успе

хи этого хозяйства особенно 
заинтересовали нас.

...У крыльца правления ко
оператива нас встретил муж
чина средних лет, с вниматель
ным оценивающим взглядом. 
Иоан Жосул — бессменный 
председатель хозяйства вот 
уже двадцать два года. А 
стал он им всего в двадцать 
лет, когда его. простого трак
ториста, односельчане решили 
избрать на эту должность.

— Конечно, многое пришлось 
передумать тогда,— вспомина
ет И. Жосул.— С трактором- 
то все просто и понятно, а тут 
на мои плечи — люди, земля, 
техника. Главным, безусловно, 
были люди, их вера в успех. 
Нужно было показать им, 
насколько может быть щедра

земля при заботливом к ней 
отношении.

Председатель учился сам и 
учил других. Проводил ночи 
за учебниками, консультиро
вался со специалистами Ти- 
мишоарского агрономического 
института, организовывал экс
периментальные участки. По
степенно пришли знания, опыт, 
появилась уверенность в своих 
силах. Тем временем заочно 
окончил институт.

Одно за другим начали в 
хозяйстве внедрять новшества.

— Помню,— улыбается Иоан 
Жосул, — работники станции 
механизации никак не согла
шались проводить вспашку 
земли под пшеницу и кукуру
зу па глубину 35 сантиметров. 
Ссылались на рекомендации

Прогрессивные силы всего мира поддерживают борьбу народа Сальвадора за сво
боду и демократию.

Марш протеста против правящей в Сальвадоре хунты, против вмешательства США 
во внутренние дела страны состоялся в столице Мексики.

Фото АДН — ТАСС.

днях высказывание одного по
желавшего остаться неизвест
ным высокопоставленного чи
новника в демократической ад
министрации, который сказал: 
«Вы еще удивитесь, насколько 
быстро Рональд Рейган станет 
на позиции Джимми Картера, 
когда он столкнется с реалия
ми».

Р. Рейган после своего изб
рания президентом США не 
баловал американцев публич
ными выступлениями, терпе
ливо дожидаясь той поры, ко
гда он будет официально на
делен полномочиями. А если 
и выступал, то касался в ос
новном экономических про
блем, всякий раз демонстра
тивно подчеркивая, что пол
ностью поддерживает плат
форму республиканской пар
тии, под знаменами которой 
вел единоборство со своим 
соперником-демократом.

Одним из ключевых поло
жений этой платформы явля
ется, как известно, обязатель
ство добиваться «военного 
превосходства» США над Со
ветским Союзом. Иными сло
вами, обязательство подстеги
вать гонку вооружений в по
гоне за иллюзорной мечтой— 

нарушить стратегическое рав
новесие и восстановить былое 
американское господство в 
мире.

Если посмотреть на полити
ческие портреты тех, кого 
Р, Рейган включил в круг 
творцов американской полити
ки, то становится очевидным, 
что по меньшей мере на на
чальном этапе своего прези
дентства он намерен руковод
ствоваться этой неосуществи
мой и, более того, чрезвычай
но опасной для дела мира 
целью. Журнал «Ю. С. ньюс 
энд уорлд рипорт» дает 
краткую характеристику неко
торым из его приближенных. 
О государственном секретаре 
А. Хейге он отзывается как 
о человеке, который будет 
проводить «более жесткую» 
внешнюю политику, постара
ется затормозить возобновле
ние переговоров с Советским 
Союзом об ограничении стра
тегических вооружений, поста
вит во главу угла «наращива
ние военной мощи» и сдела
ет торговлю оружием «одним 
из главных инструментов аме
риканской дипломатии».

Министр обороны К. Уэйн- 
бергер, по словам журнала. 

начнет с немедленного осуще
ствления ряда военных прог
рамм, с попыток создания на 
Ближнем Востоке постоянных 
военных баз США, строитель
ства военных кораблей и 
транспортных самолетов для 
пресловутых «сил быстрого 
развертывания», размещения в 
Европе 600 единиц нового 
американского ракетно-ядер
ного оружия и разработки 
принципиально новых систем 
вооружений.

Даже новый министр сель
ского хозяйства Дж. Блок ра
тует за использование продо
вольствия в качестве орудия 
американской внешней поли
тики. Как пишет газета «Нью- 
Йорк тайме», он заявляет, что 
Вашингтон должен «привязать 
другие страны к США, выдви
ну® подчинение американским 
внешнеполитическим целям в 
качестве условия поставок 
этим странам зерна и других 
товаров.

Нужно сказать, что ушедшая 
в отставку демократическая 
администрация немало пора
ботала над тем, чтобы напра
вить своих преемников по ми
литаристскому пути. Дж. Кар
тер буквально под занавес 
своего президентства предста
вил конгрессу проект государ
ственного бюджета на 1982 
год, в котором военные рас
ходы впервые в американской 
истории превышают 200 млрд, 
долларов и составляют почти 
27 процентов всех ассигнова
ний.

Ю. РОМАНЦОВ, 
корр. ТАСС. 

ученых — положено, мол, 24 
сантиметра, а тут чудак пред
седатель требует свое.' не при
знает авторитетов. Оптималь
ная глубина вспашки для на
ших земель была определена, 
специалистами кооператива 
экспериментально. И оказа
лось, что именно при распашке 
на 35 сантиметров-подзолистые 
почвы лучше всего сохраняют 

I влагу и хозяйство застрахова
но на случай засушливого ле
та.

Применение новых методов, 
широкая химизация взамен 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
механической прополки, рост 
общей культуры земледелия— 
все это дает хорошие резуль
таты. Независимо от погод
ных условий, — подчеркивает 
И. Жосул,— урожайность зер
на кукурузы с гектара состав
ляет вот уже на протяжении 
многих лет не менее десяти 
тонн.

Стремясь к полной механи
зации работ, — продолжает 
И. Жосул,— мы все-таки ино
гда прибегаем к ручному тру
ду. Например, освобождение 
початков кукурузы от листьев 
в период созревания — это 
довольно кропотливая работа, 
которую не может выполнять 
машина. Но она необходима, 
в этом мы убедились на прак
тике: освобожденный от

ТАМ, ГДЕ ПРАВИТ КАПИТАЛ

ПОСЛЕДЫШИ САМУРАЕВ
Все чаще на улицах То

кио можно услышать оглу
шительные звуки старого 
военного марша и увидеть 
стремительно проносящийся 
броневик с репродуктором, 
включенным на полную мощ
ность. Броневик, выкрашен
ный в синий цвет, увешан 
националистическими ло
зунгами и военными знаме
нами. Это своего рода де
монстрации различных ульт
раправых организаций, раз
множившихся в последнее 
время в Японии, как поган
ки. Особенно большое число 
таких демонстраций было от
мечено в конце прошлого 
года.

Этот всплеск активности 
правых не случаен: 25 но
ября исполнилось 10 лет с 
того дня, как писатель-наци
оналист Юкио Мисима со
вершил ритуальное само* 
убийство — «харакири» на 
военной базе Итигая в То
кио.

Тщеславная Мечта Миси
мы сбылась: его имя стало 
нарицательным, оно симво
лизирует милитаристскую 
истерию. Хотя после само
убийства Мисимы «общество 
щита» распалось, имя воин
ствующего националиста 
стало знаменем воинствую
щей реакции. Его последо
ватели наклеивают на теле-

КУЛЬТУРА ЗА РУБЕЖОМ

Пеппи —40 лет
Задорной и находчивой дев

чонке Пеппи — Длинный Чу
лок — героине произведений 
шведской писательницы Аст
рид Линдгрен исполняется в ны
нешнем году 40 лет. Она по
явилась на свет в 1941 году. 
По словам писательницы, Пеп
пи была найдена ее дочерью 
Карин.

«Однажды Карин заболела, —• 
вспоминает А. Линдгрен. И 
когда я сидела около ее кро
вати, дочка попросила меня 
рассказать какие-нибудь исто
рии. Что же рассказать тебе? — 
спросила я. «Расскажи мне 
про Пеппи — Длинный Чу
лок», — ответила Карин».

Так появилась идея написать 
книгу. Но когда А. Линдгрен 
принесла рукопись в издатель
ство «Боньер» — одно из круп
нейших в стране, то там она 
никого не заинтересовала и ее 
вернули. Через некоторое вре
мя писательница принесла ее в 
другое издательство «Рабен ок 
Шегрен», откуда и началось 
триумфальное шествие Пеппи 
по всему свету.

Говорят, чТо Боньеры, одна 
из самых богатых семей Шве

листьев, в которые он упако
ван природой, початок созрева
ет намного быстрее. Таким об
разом. получается, что в тех 
хозяйствах, где не снимают 
«упаковку», урожай только 
ешс дозревает, а у нас он уже 
в амбаре.

Многое сделано председате
лем и руководимым им кол
лективом За минувшие годы. 
Мы увидели полностью меха
низированный животноводчес
кий комплекс па 2000 голову 
стройные ряды фруктовых де
ревьев в колхозном саду, ви

ноградники, плантации сои — 
новой для хозяйства культуры.

— Недавно на заседании 
правления обсуждали план 
благоустройства села,—расска
зывает председатель,-— У нас 
есть уже база отдыха. Будем 
расширять строительство и 
повышать комфорт жилищ, Ну
жна столовая, новое здание 
правления. Мала еще урожай
ность яблоневых садов, надо 
искать новые сорта. Нужно 
также продумать, как увели
чить занятость кооператоров в 
зимнее время...

Словом, задач у хозяйства 
на будущее немало.
Александр СЛАВЫНЬКО, 

соб. корп. АПН.
Бухарест.

графные столбы портреты с 
изображением Мисимы, их 
покровители через подстав
ных лиц издают посвящен
ные ему книги и исследова
ния. Даже литературоведче
ские конференции нередко 
приобретают теперь национа
листический характер, так 
как реакционно настроен
ные профессора навязыва
ют для обсуждения доклады 
о творчестве Мисимы, пре
вращая литературную дис
куссию в пропаганду нацио
нализма.

Прогрессивную общест
венность страны настснл- 
живает то, что в ряде уни
верситетов, как сообщила га
зета «Токио симбун», созда
ны кружки по изучению ли
тературного наследия Миси
мы, организуются группы 
его последователей из числа 
неискушенной молодежи, 
причем даже в средних шко
лах. Наконец, накануне де
сятилетия демонстративного 
самоубийства Мисимы возро
дилось из небытия «общест* 
во щита». Как скромно за
явил его новый предводи
тель, «он хотя и не может 
сравниться с Мисимой, чо 
постарается быть достой
ным его»...
К. ПРЕОБРАЖЕНСКИЙ, 

корр. ТАСС.
Токио.

ции, до сих пор сокрушаются 
по поводу своей ошибки: еще 
бы — держать в руках настоя
щую «золотую жилу» и так 
легкомысленно отказаться от 
нее.

Сейчас А. Линдгрен 73 года. 
Она написала более 30 книг для 
детей, большое количество дру
гих произведений, две пьесы. 
По мотивам ее произведений 
поставлены фильмы, радио- и 
телепостановки.

Накануне Нового года писа
тельница дала интервью газе
те «Афтонбладет», в роли кор
респондента которой выступи
ла 8-летняя Тереза Альмгрен. 
В ходе интервью выяснилось, 
например, что А. Линдгрен ув
лекается музыкой, любит чи
тать книги, что она продолжает 
писать произведения для де
тей.

— А какое ваше самое-самое 
большое желание? — спросила 
юная читательница.

— Чтобы на земле всегда был 
мир, —- ответила Астрид Линд
грен.

Н. ВУКОЛОВ, 
корр. ТАСС. 

Стокгольм.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

ТВОРЧЕСКАЯ
ВЗАИМОСВЯЗЬ

Шахматная композиция 
выражает в чистой, эконо
мичной, художественной 
форме стратегические идеи 
и тактические моменты шах
матной борьбы. Это положе
ние, устанавливающее твор
ческую взаимосвязь между 
практической игрой и ком
позицией, вряд ли может 
вызвать серьезные возраже
ния. Множество работ, при
надлежащих самым выдаю
щимся представителям обе
их областей шахматного ис
кусства, говорят об этом до
статочно убедительно.

Приведем хотя бы такой 
пример. Еще в 1937 г. в 
журнале «Шахматы в 
СССР» был опубликован 
следующий этюд В. Король
кова: белые — Kpf3, СЬ7, 
пп. с7 и d7; черные — КраЗ, 
ФаЗ, Са4, Cg5. Ш2, Ш8. Ни
чья. В этом этюде после 1. 
с8Ф Ф:Ъ7 2. Ф:Ь7 Kd3 3. 
Kpg4 Се7 4. 48Ф C:d8, бе
лые ходом 5. Ф13 допуска
ют связку ферзя посредст
вом 5... Cdl, но в ответ на 
это не берут слона из-за 
«вилки», а уходят королем 
на [5, достигая' после взя
тия ферзя пата.

Идея этого Этюда полно
стью повторилась в партий 
Е. Загоровский — А. То
лу ш (командное первенство 
ВЦСПС, 1945 г.):

№ 998.

Ход черных.
Здесь также белые допу

стили связку ферзя (1... 
КрйЗ 2. Ф:(4 ц2 3. Kpf2, 
Л(6), не взяли ладью из-за 
«вилки», ушли королем 
из-под связки (4. Kpgl) и 
после 4... Л:14 достигли
пата. ' Ё

Шахматные композиторы, 
в свою очередь, также очень 
много получают от изучений 
практической игры, от зна
комства с интересными по
зициями. Характерный при
мер. Гроссмейстер Р. Тейх- 
ман, попав в одной из пар
тий, игранной в 1913 г„ в 
тяжелое положение, нашел 
очень красивый, чисто 
этюдный путь к спасению в 
пате. Вот эта позиция:

№ 999.

Ход белых.
После 1. hö! Kp:h6 2. е7 

ЛЬ8 3. Kpcl Kpg7 4. е8Ф! 
Л:е8 5. КрЪ2 Ле2 6. Кра! 
Л:с2 — белому королю пат!

Лучшее воплощение этой 
идеи в этюде дал Г. М. Кас
парян: белые — Kpf4, Kd5; 
черные — КрЬ8, ЛЬЗ, п. Ь4.- 
Ничья достигается так: 1, 
КеЗ. ЛИ2 2. Kpg4 ЬЗ 3. 
КрцЗ ЛЬ2 4. Kg4! ЛЬЗ 5. 
КрЬ2 Крс7! 6. Ш2! ЛЬ2 7. 
Kpgl Ь2 8. Kphl Л:12 — 
пат.

НОВЫЕ 
стихи"

ВАЛЕНТИНА 
АНУРЬЕВА

* * *

к Если кто-то Родину винит. 
Это значит — он винит себя. 
Есть одна связующая

нить — 
От рожденья общая судьба.

‘ ‘ Есть одна связующая нить 
И одно поверье у людей: 

•Родине способен изменить 
Только тот. кто сам не 

• нужен ей.

весеннее
Весеннему дереву хочется 

~ снега,
-■ Зимы и покоя — но солнце 

сильней. 
Оно возрождает и детство 

побега, 
. . И мужество кроны, 

и зрелость корней.
И вот уже первый 

; проклюнулся лютик,
', Березка уже зеленее сосны.

И люди, одетые в теплое 
люди

Сердца раскрывают
в минуту есстн.

» » *

Ах, не читайте ей 
нравоучения

За то, что полюбила
гордеца.

Ей так легко грести против 
течения

На дальний свет любимого 
лицо.

Лишь только б весла у нее 
не отнят. 

Иная ей поддержка не 
нужна. .

Лишь только б лодка 
миновала отмели.

А глубина, ей вовсе 
не страшна.

* * *
Не обидят, не осудят, 
Не накинутся толпой.
Если ничего не будет 
Между мною и тобой. 
А не будет чайке моря. 
Если в небо не летать. 
А не будет даже горя. 
Если счастья не видать.

* * *
Что Черное море таит 

в глубине?
Кораллы, ракушки и камни. 
И в моде бывали они. и в 

цене, 
Но это всегда под руками. 
Что Черное море не прячет 

от нас?
Воды, соблазнительно синей. 
И сердце тревожит, и радует 

глаз. 
Но-взять ее — выше усилий.

ВСТРЕЧА

В дружбе 
с журналом
Во Дворце культуры Качка

нарского горно обогатитель
ного комбината состоялось 
очередное заседание органи
зованного при библиотеке 
профсоюзного комитета ГОКа 
клуба любителей уральской 
книги. На этот раз гостьей 
участников клуба, а среди 
них — горняки и строители, 
студенты, школьники, была 
уральская писательница Евге
ния Долинова. Она рассказала 
о своей творческой биогра
фии, прочитала несколько 
своих стихотворений, ответила 
на вопросы читателей.

В самом молодом городе 
нашей области любят книгу. 
Несколько лет назад был за
ключен договор о творческом 
содружестве качканарцев с ре
дакцией журнала «Урал». Лишь 
за последние полгода в горо
де побывало большинство 
творческих сотрудников жур 
нала. На каждой из ветре«, 
которые собирают многочис
ленную аудиторию, обсужда
ются актуальные проблемы 
современной литературы. Та 
кие беседы приносят несом

ненную пользу как журнали
стам, так и читателям.

Г. КРАСНОПЕВЦЕЕ
Качканар.

ИНИЦИАТИВА

Юные
дзержинцы

Два отряда юных дзер
жинцев организованы в 
Еланской средней школе 
Байкаловского района, по
четным членом комсо
мольской организации 

которой является Ге
рой Советского Союза, ле
гендарный разведчик Н. И. 
Кузнецов. Ими руководят 
секретарь комитета комсомо
ла школы Вера Кузнецова и 
член комитета Надежда Бо
рисова. Ребята дежурят в 
клубе, участвуют в рейдах 
народной дружины.

А. ЗЫРЯНОВ.
Байкаловский район.

УВЛЕЧЕНИЕ

Искали
песню
и нашли

Есть у ребят из сельской шко
лы в Каменном Озере Богдано- 
яичемого района свое хобби.

ДЕНЬ

Несколько лет ведут здесь по
иск старинных песен, хорово
дов, обрядов. Ребята бывают на 
деревенских посиделках, на 
концертах ветеранов в мест
ном Доме культуры. Да и сами 
они — участники художествен
ной самодеятельности.

Более шестидесяти песен на
пела школьникам пенсионерка 
Антонина Ивановна Воробьева. 
Особенно полюбилась юным ка- 
меиноозерцам «Звездочка» и 
«Зеленая веточка». От них, кан 
от былин и сказаний, веет жи
вым народным творчеством, све
жестью родника. Среди альбо
мов, запечатлевших находки по
исковых отрядов, есть и альбом 
о народном творчестве на селе 
в прошедшие десятилетия. В 
нем — солдатские, бытовые, хо
роводные, первые колхозные 
песни.

Т. СЫСОЕВА.
с. Каменное Озеро.
Богдановичсний район.

МИНИ-РЕПОРТА Ж

Сказка 
о золотой 
рыбке
У любителей аквариумных 

рыбок, посетивших выставку 
Дворца культуры Верх-Исет- 
ского металлургического заво

да, настроение приподнятое: 
за стенкой аквариумов — вы
ставка.

Впервые у свердловчан по
явилась возможность посмот
реть. например, на гостью из 
Таиланда — редкую рыбку 
лабео. Ну, а лабео. конечно, 
впервые увидела такое боль
шое скопление свердловчан. 
Как видно, симпатии взаимны. 
«Воспитал» красавицу-рыбку 
аквариумист А. Максимов.

А эта рыбка — из сказки. 
Она так и называется — золо
тая. И. очевидно, приносит 
счастье. Ну, не счастье, так 
уж радость приносит точно. .4 
это тоже немало. Золотых ры
бок. бразильских скалярий, ин
дийских ковровых гуппи де
монстрируют совсем юные на
туралисты — воспитанники 
кружка аквариумистов Верх- 
Исетского Дворца культуры, 
знакомьтесь: Костя Матюшен
ко, Игорь Никонов. Саша 
Кушников...

А вот кусочек древней и 
вечно юной Мексики — голу
бую тишину аквариума тара
нят подчеркнуто-строгие вуа
левые меченосцы. Их много, 
но, чувствуется, каждый по- 
особоми гордится собой, каж
дый непосредствен и кра
сив. Прабабушки и прадедуш
ки вуалевого меченосца когда- 
то жили в Мексике. И не в 
аквариумах, а в естественных 
водоемах. Меченосцы — «эк
спонат», выставленный рабо
чим С. Железковым.

Никогда бы не поверил, что 
наш уралец-подлещик или, 
того больше, добродушный, но 
свободолюбивый толстяк-карп 
согласились бы жить пусть в 
большом, но домашнем аква
риуме... Ан нет! Живут — не 
тужат. В обычном аквариуме. 
В высоченном каменном доме. 
В центре огромного города...

Не перестаешь удивляться!
Выставка открылась совсем 

недавно, свердловчане и гости 
Свердловска могут посетить 
ее. И тоже удивиться.

С. НИКОЛАЕВ.
Свердловск.

ВЕЧЕР

Наш старый 
знакомый — 
вальс

В невьянском ГПТУ-33 со
стоялся литературно-музыкаль
ный вечер «В мире вальса». К 
вечеру была оформлена книж
ная выставка о композиторах. 
Вели вечер преподаватель эс
тетики Л. Г. Салова и заведую
щая методическим кабинетом 
Г. А. Русинова. Ребята позна
комились с историей вальса, 
возникшего в Европе в 70-х го
дах XVIII века.

В заключение вечера была 
проведена викторина «В мире 
вальса».

Л. БЕЛОУСОВА.
Невьянск,

КРАСИВЫЙ ЭТЮД
Подведены итоги откры

того первенства МГС ДСО 
«Труд», в котором участво
вали 50 авторов, прислав
ших 131 этюд.

По совокупности отобран
ных произведений, в соот
ветствии с «Положением о 
первенстве», победителем 
соревнования стал наш зем
ляк, международный грос
смейстер Владимир Акимо
вич Брон. Приводим один из 
этюдов победителя..

№ 1000. В. БРОН.
Свердловск.

Выигрыш.
Белая пешка стремится в 

ферзи, черный конь с раз
ных прлей пытается ее за
держать. Каждый раз у бе
лых находится остроумная 
реплика.

Попробуйте решить этот 
красивый этюд!
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ДЕТСКО-ЮНОШЕСКИЙ 
СПОРТ

НА КОВЕР
ВЫЗЫВАЮТСЯ

Всего лишь год работает при 
Талицкой детско-юношеской 
спортивной школе секция воль
ной борьбы, которую трениру
ют выпускники Северо-Осетин
ского госуниверситета К. А. Го- 
баев и Е. Л. Хамикоев. За ко
роткое время секция борьбы 
привлекла к себе большое вни
мание школьников. Достаточно 
сказать, что в ней занимается 
более 160 человек, ребята с 10 
до 17 лет и старше.

И вот в районном Доме куль
туры состоялись первые пока
зательные выступления борцов.

Актовый зал приветливо рас
пахнул свои двери перед люби
телями спорта. Не смолкают 
звонкие голоса ребят, ни на ми
нуту не унимается волнение пап 
и мам, бабушек и дедушек, ко
торые пришли сюда сегодня, 
чтобы посмотреть на своих 
мальчишек, увидеть их «в рабо
те». Именно тан. ведь спорт — 
это труд: долгий, кропотливый, 
настойчивый, требующий боль
шой силы воли.

Ребятам, которые сегодня 
выйдут на борцовский ковер, 
чтобы показать зрителям свою 
ловкость и мастерство, все эти 
качества присущи.

Когда организовалась сек
ция, упорно убеждали они сво
их родителей разрешить им за
ниматься этим (на родитель
ский взгляд «страшным») ви
дом спорта, с завидным терпе
нием постигали они азы этой 
мужественной, красивой, чест
ной борьбы. И пусть после пер
вых тренировок болели руки и 
ноги, иногда и появлялись со
мнения: смогу «и я преодо
леть трудности — они остались 
верны любимому виду спорта.

И вот выступления. Для 
юных спортсменов это в своем 
роде самоутверждение на бор
цовском ковре. Пусть сначала 
в зале районного Дома культу
ры, но, может быть, где-то ждут 
их большие спортивные арены, 
где-то ждет олимпийский ко
вер, кто знает...

Карлен Анзорович Гобаев 
рассказывает собравшимся об 
истории зарождения вольной 
борьбы как отдельного вида 
спорта (уже в 776 году до на
шей эры борьба входила в про
грамму древних Олимпийс"их 
игр, а в программу современ
ных Олимпийских игр она бы
ла включена во время III Олим
пиады, проходившей в амери
канском городе Сент-Луисе).

Внимательно слушают зрите
ли, но в душе все с замирани
ем ждут начала выступлений, 
смотрят на пустой пока еще 
ковер. Это на нем познают 
мальчишки себя, воспитывают 
волю к победе, уважение к про
тивнику. честность.

Смотрят сюда и юные спорт
смены из-за кулис, мысленно 
вновь и вновь прорабатывая 
технику приемов.

И вот на новер вызываются... 
Сменяются ребята, проводятся 
самые разнообразные приемы, 
остается неизменным лишь не
ослабевающий интерес зрите

лей в зале и накал борьбы на 
ковре.

Волнуется за своих питомцев 
и тренер — Есен Лазоревич 
Хамикоев. Ведь кто, как не он, 
знает возможности мальчишек. 
Красиво и ровно выступают 
учащиеся ГПТУ No 80 Сергей 
Шевелев и Александр Егоров. 
Немного ошибся, проводя при

ем, А. Григоренко, но уже в сле
дующий миг он исправил свою 
ошибку. Уверенно держится на 
ковре его соперник Ю. Гераси
мов. Красивым приемом поста
вив противника «на мост»», 
О. Павлов получает три очка. 
Не уступает ему соперник — 
В. Ушаков, он особенно силен 
в «захвате».

С удовольствием смотрит ди
ректор ГПТУ N? 80 А. В. Рома
нов, как «крутит мельницу» 
мчащийся этого училища Сергей 
Шевелев. Анатолий Василье
вич сам когда-то занимался 
борьбой и любовь эту пронес 
через всю жизнь.

— Спорт — это ведь не толь
ко физическая культура, — го
ворит Романов. — Это прежде 
всего воспитание личности. Ре
бята ставят перед собой опре
деленную цель, стремятся ее 
достигнуть. Зсесь вот и воспи
тываются иелеустромленность, 
верность избранному делу, те 
качества, которые мы так це
ним в людях. Мне кажется, ес
ли бы спорт приобрел в нашем 
городе массовый характер, стал 
верным другом для всех ребят, 
у нас со временем отпала бы 
необходимость говорить о так 
называемых «трудных» подрост
ках, о правонарушениях.

Чувство гордости за своего 
товарища Александра Егорова 
и немного доброй зависти зву
чит в словах его друзей — Ни
колая Неустроева и Сергея 
Дмитриева.

— Молодец, Саша, ^красиво 
выступает....

— А вы бы хотели быть на 
его месте?

— Да, но у нас в селе (ре
бята живут далеко от районно
го центра) пока нет такой воз
можности.

Так и ответили: пока. Зна
чит, надеются парни на изме
нения в лучшую сторону, на 
то, что и молодежь их села со 
временем сможет показать од
носельчанам свое спортивное 
мастерство.

Тайком смотрит в зал из-за 
кулис четвероклассник школы 
№ 1 Коля Опарин. Еще бы! 
Ведь там его мама, папа, стар
шая сестра. И вспоминаются 
мальчишке семейные вечера, 
самые первые, когда он объ
явил своим домашним о сво
ем решении заняться борьбой. 
Чего греха таить, мама сначала 
и слышать не хотела об этом. 
Настоял все-танр Коля на сво
ем. И вот сейчад с благодарно
стью думает о своих домашних: 
ведь заинтересовались они его 
мечтой, пришли «поболеть» за 
своего сына, за его товарищей 
по команде.

Родителей в зале было нема
ло. Но я не решилась отвле
кать их разговорами. Они не
отрывно смотрели на сцену, 
туда. где боролись и побеждали 
их дети. Именно побеждали. 
Ведь лаже проиголв схватку 
сопернику, они добиваются по
беды над собой, воспитывают 
уверенность, что в следующий 
паз выступят успешнее, и тан, 
шаг за шагом, вступают они в 
большой и мпасивый мир, имя 
которому — СПОРТ.

Талица.

ПОДТЯНИТЕСЬ, СЕРОВЧАНЕ!
Девятый год шагает по 

стране Всесоюзный физкуль
турный комплекс «Готов к 
ТРУДУ и обороне СССР». За 
это время миллионы людей 
самых разных возрастов и 
профессий стали значкистами 
ГТО. Физкультурный комп
лекс прочно вошел и в жизнь 
многих тружеников одного и.з 
крупнейших центров нашей 
области — Серова. По ито
гам социалистического со
ревнования по комплексу 
ГТО за 1979 год серовчане 
заняли четвертое место по 
своей группе городов обла
сти. Для сдачи нормативов 
ГТО у них имеются доста
точно хорошие условия: 7 
стадионов. 5 стрелковых ти
ров. 6 плавательных бассей
нов. 9 лыжных баз. 32 спорт
зала.

В Серове создана город
ская комиссия ГТО. Ее воз
главляет заместитель пред

седателя горисполкома А. И. 
Антонов. Па заседаниях ко
миссии в олимпийском году 
рассматривались самые раз
личные вопросы. Так, напри
мер. о работе по комплексу 
ГТО отчитывались перед 
членами комиссии спортив
ные руководители коллек
тивов физкультуры метал
лургического и механическо
го заводов, отделения дороги, 
молокозавода, мясокомбина
та. Серовской ГРЭС, учеб
ных заведений и школ горо
да.

Серовский горком КПСС 
принял постановление «О со
стоянии и мерах по улучше
нию физкультурной и спор
тивной работы в городе».

Однако еще далеко не все 
благополучно с положением 
дел по комплексу ГТО в Се
рове. Это установили пред
ставители областного спорт
комитета, побывав в ряде

коллективов физкультуры го- 
рода. Так, например, на ме
таллургическом заводе зим
няя спартакиада и соревнова
ния по многоборью ГТО в 
олимпийском году прошли на 
низком организационном 
уровне. В некоторых коллек
тивах физкультуры плохо ве
дется отчетная документация, 
участники сдачи нормативов 
ГТО приходят на соревнова
ния. как правило, без пред
варительной подготовки, не
достаточно работают инспек
ции ГТО цеховые, обществен
ные комиссии по новому физ
культурному комплексу, ко
торые редко осуществляют 
проверку и контроль за под
готовкой значкистов ГТО в 
своих коллективах.

Особенно встревожил тот 
факт, что на ферросплавном 
заводе, в профтехучилище 
№ 83. на Серовской ГРЭС 
комитеты комсомола né про

являют инициативы в этом 
вопросе, фактически не ведут 
никакой работы по пропаган
де среди молодежи комплек
са ГТО.

Побывали мы в городском 
спорткомитете. И что же? В 
1980 году в Серове не про
водились состязания по лет
нему многоборью комплекса 
ГТО. Зимние старты много
борцев состоялись, но прото
колы соревнований составле
ны столь неряшливо, что по
рой невозможно разобрать 
написанные там результаты. 
Впрочем, даже по результа
там. которые изложены на 
бумаге достаточно ясно, мож
но сделать вцвод, что в от
дельных коллективах физ
культуры еще низок качест
венный уровень подготовки 
значкистов. В спортивных 
планах по зимним видам, со
ставленных горспорткомите- 
том, не было пункта о сда

че норм ГТО школьниками 
во время зимних каникул.

На днях в облспорткомите- 
те состоялось очередное засе
дание областной комиссии 
ГТО. На нем были заслуша
ны результаты рейда -‘про
верки ряда коллективов физ
культуры Серова. Кстати го
воря, на заседание были 
приглашены и председатель 
городской комиссии ГТО 
А. И,- Антонов, и председа
тель Серовского спортко
митета И. М. Бобров, и ин
структор -методист метал
лургического завода Л. Б. 
Сабитова. Однако счел нуж
ным приехать в Свердловск 
лищь И. М. Бобров.

Не получилось принципи
ального, делового и доброже
лательного разговора с теми, 
кто во многом отвечает за 
работу по комплексу ГТО в 
Серове и на одном из его

крупнейших промышленных., 
предприятий — металлурги^ 
ческом заводе.

Обсудив результаты про-? 
верки, областная комиссия 
ГТО под председательством  ̂
генерального директора про-:" 
изводственного объединения^ 
«Уралхиммаш» В. М. Мака-С 
рова указала в своем реше-6 
пни. что работа по комплекЛ 
су ГТО в отдельных иоллек-« 
тивах физкультуры города} 
пока ведется на низком vpos-g 
не. . • К

Что ж, серовчанам придет~п 
ся подтянуться. Не к 
городу с богатыми спортив 
нымй традициями такая 
завидна^ аттестация работки 
по комплексу ГТО. Только" 
совместными усилиями все^ 
заинтересованных организа
ций, при широкой поддержке- 
энтузиастов физкультуры и 
спорта можно изменить по» 
ложение дел в лучшую сто
рону. А возможности, для 
этого у серовчан есть.

А. АЛЕШИН, 
ответственный 

секретарь областной

ф ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

ВСТРЕЧА

< СЕЛЬСКИЙ СПОРТ

В ТИРЕ И НА ВОЗДУХЕ
Акти визиров алась спо ртивн а я 

жизнь среди молодежи совхоза 
«Ляпуновский» Байкаловскэго 
района. Под руководством сек
ретаря комсомольской органи
зации Владимира Карпова по
строен стрелковый тир на 25 
метров, проводятся тренировки 
волейболистов, лыжников. Сре
дн активных спортсменов —

строитель 
механик 
комбайнер

Недавно 
районные

Петр Михайлищев, 
Вячеслав Цепелев, 
Александр Девятов, 
в совхозе, прошли 

соревнования по
лыжному спорту, на которых 
с успехом выступили и хозяе
ва снежной трассы.

Ю. БАЛАШОВ.
Байкаловский район.

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Анатолий Николаевич Хабаров — известный в прошлом 

спортсмен, он является мастером спорта по легкой атле
тике, носит звание судьи всесоюзной категории. Последние 
годы Анатолий Николаевич возглавляет областную шко
лу высшего спортивного мастерства.

За многолетнюю безупречную работу по организации и 
судейству соревнований Спорткомитет при Совете Мини
стров СССР присвоил А. П. Хабарову звание «Почетный 
судья СССР по спорту».

НА СНИМКАХ: тренер Аль
фия Назмутдинова с Олей Иван
цовой; в спортивном зале юные 
гимнастки.

Фото автора.

4 ФОТОРЕПОРТАЖ

Школа Назмутдиновых
С ЛИДЕРОМ

«АВТОМОБИЛИСТ» .(Сверд
лов с к) — «ИЖСТАЛЬ» 
(Ижевск) — 2:5 (0:0, 2:3, 0J!).

Шайбы забросили: у «Ав
томобилиста» — Владимир 
Щеглов (22-я минута), Илья 
Бянин (25); у «Ижстали» — 
Игорь Гуров (23), Сергей Ме
ликов (36 и 40), Геннадий 
Чупин (42), Мисхат Фахрут
динов (55).

Штрафное время — по 10 
минут» Численное преиму
щество не реализовано.

В этом матче свердлов
чане уделили особое вни
мание игре в защите, по 
крайней мере в начале 
встречи, да и во втором 
периоде действовали хо
зяева льда у своих ворот 
очень осмотрительно и 
старательно, лишая ско
ростных и техничных иг
роков «Ижстали» их ос
новного оружия —- остро
ты атак. В то же время 
свердловчане с первых 
же минут перешли в на
ступление. атакуя не
прерывно всеми тремя 
составами. Весь первый 
период был боевым, ди
намичным и интересным. 
Ничейный результат его 
накалил страсти, как бы 
выдал вексель свердлов
чанам на успешное еди
ноборство с сильным ли
дером. 11 в этой обста
новке шайба, красиво про
веденная Щегловым, ста
ла определенным допин
гом в игре. А ответный 
гол, который последовал 
через минуту, обострил 
обстановку на льду — 
скорости возросли, коман
да заиграла азартно. Этот 
период был самым бое
вым, и. хотя гости сумели 
в нем уйти от свердлов
чан на одну шайбу, на
дежда на успех не поки
дала свердловских хок
кеистов и их поклонни- 
йов, полностью заполнив
ших на этот раз трибуны 
Дворца спорта профсою
зов.

«Автомобилист» про
вел первые два периода с 
подъемом, играл самоот
вержению. Достаточно 
сказать, что одно время 
свердловчане вели борьбу 
около шести минут под
ряд в меньшинстве и су
мели выстоять перед 
мощным натиском сопер
ника. Однако к третьему 

периоду хозяева явно под
устали. А гости, спокой
но играя четырьмя соста
вами. действуя без суе
ты, сохранили силы ‘до 
конца поединка. Они су
мели воплотить свое пре
имущество в два гола, 
которые и поставили точ
ку в этой встрече.

В этом матче у сверд
ловчан лучше других сы
грала первая пятерка, 
возглавляемая Владими
ром Щегловым, она вы
играла свой микроматч— 
1:0. Второе звено, во 
главе которого на этот, 
раз был Игорь Бубенщи- 
ков. проиграло спор с 
соперником — 0:4, а 
третье, возглавляемое Ва
лерием Гиршфельдом, 
свело свой микроматч 
вничью — 1:1.

Лидер в этом поедин
ке продемонстрировал 
уверенную, четкую игру,

В Воронеже свердлов
ские армейцы встрети
лись с «Бураном». По
бедили хозяева — 4:1.

Н. БОРИСОВ.

ф ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ЦК КПСС К XXVI СЪЕЗДУ ПАРТИИ

Почему так случилось у нас 
в поселке? Может быть, по 
примеру прошлых лет, отцов 
наших, собрать энтузиастов, 
комсомольцев и...

Пробовали, создавали зал 
тяжелой атлетики, несколько 
раз восстанавливали хоккей
ный корт, приглашали тренера 
по модному сейчас виду спор-

Л. ШАБУНИНА.

Богат наш Чкаловский рай
он спортивными традициями 
и, в частности, мой родной 
Шинный поселок. Немало

ними.

С КАЖДЫМ годом все 
больше советских лю
дей различных возра

стов вовлекаются в занятия 
физической культурой и 
спортом. Основная направ
ленность физической куль
туры и спорта в СССР — 
служить укреплению здо
ровья и трудоспособности 
советских людей. Спорт жи
вет рядом с нами, спорт 
врывается в нашу жизнь 
каждый день со страниц га
зет, динамиков радио, экра
нов телевизоров. Сотни ты
сяч красивых, сильных, 
ловких молодых людей при
зывают нас в этот увлека
тельный мир скоростей, гра
ции и динамики.

замечательных спортивных 
имен дал он нашему городу. 
Мастер спорта международ
ного класса Сергей Янин, ма
стера спорта Николай Варя- 
нов, Сергей Кондратьев, Вла
димир Дударев, Сергей Кро
потов, Галина Гончар. Дет
ские команды хоккеистов и 
футболистов неоднократно 
являлись участниками и при
зерами областных и всесоюз
ных первенств на призы клу
бов* «Кожаный мяч» и «Золо
тая шайба».

Естественно, все это дости
галось не сразу и не вдруг. 
За всеми этими успехами‘сто
яли люди, воспитавшие и вы
растившие этих мальчишек и 
девчонок, те, кто были их пер
выми учителями, наставника
ми, тренерами. Надолго, а 
может быть, на всю жизнь, за
помнят ребята своих первых 
тренеров Кузькина Виктора 
Константиновича, Недорезова 
Анатолия Викторовича, Аба
кумова Бориса, Дударева Вла
димира, Шатилова Юрия, Зы
кова Вячеслава, которые в 
разное время были рядом с

В моей памяти очень ярко 
сохранилось то время, когда 
на единственное футбольное 
поле нашего небольшого в

ОТВЕЧАТЬ
КОНКРЕТНЫМИ ДЕЛАМИ
то время поселка выходили 
мужчины разного возраста, 
пережившие ужасы войны и 
радости победы. Здесь были 
разные люди, пожилые и еще 
молодые, фронтовики и пере
несшие войну в тылу, но, вы
ходя на поле, все они стано
вились спортсменами. Сей
час даже трудно сравнить их 
форму в прямом и перенос
ном смысле этого слова с 
тем, что имеет нынешняя 
команда завода. Но было в 
них какое-то единство любви 
и преданности спорту.

Они, отцы, приносили нас 
на стадион, отдавали под при
смотр болельщиков, а сами на 
90 минут становились вратаря
ми и форвардами. Мы, маль
чишки, смотрели на них и 
хотели быть на них похожи
ми. Да, они учили нас быть 
настоящими людьми и спорт
сменами.

Нет хоккейного корта — 
собирались энтузиасты, свои
ми силами сооружали его. 
Волейбольная площадка — 

не проблема, городки—пожа
луйста, было бы желание. А 
сколько людей собиралось, 
сколько было споров у бо
лельщиков, чья цеховая 
команда лучше. Какой эмо
циональный заряд несли они 
в цехи завода! Мой отец, сы
гравший свой последний фут
больный матч в 48 лет, имеет 
множество грамот и наград за 
трудовое отличие. Сейчас ему 
под 60, но он все так же 
бодр. Вот что дал ему 
спорт! Скептик может возра
зить мне, что то было другое 
время. Да, они не стремились 
к спортивным лаврам, сорев
новались для себя, для души, 
для удовольствия.

Естественно, что се*годняш-

нее подрастающее поколе
ние стремится к новым вы
сотам не только в жизни, но 
и спорте. С самого раннего 
детства информированные о 
рекордах Давида Ригерта, 
виртуозной технике Валерия 
Харламова, они стремятся ту
да, где «учат на чемпионов». 
Становятся ими не все. Что 
же делать тем, кто не стал ма
стером в большом спорте, но 
любит его, хочет заниматься 
им? Скажем откровенно — 
им не интересно у нас в 
Шинном поселке. Здесь 
сейчас нет ни одного стоя
щего спортивного сооруже
ния. Мало того, совершенно 
не оборудован простейший 
корт, где бы можно было 
покататься в свободное вре
мя, погонять шайбу. А что же 
есть? Есть пивбар и дискотека 
на Новострое. Вот и идет мо
лодежь туда, где пьют пиво и 
слушают малопонятную поп- 
музыку. Я ничего не имею 
против пива и музыки, но в 
настоящее время центр тя
жести в нашем поселке сме
стился в сторону этих заве
дений. А то место, где ког
да-то был корт, пустует. Не 
слышно шуршания коньков, 
щелчков клюшек, задорных 
криков болельщиков, он си
рота: стоит без льда и света, 
холодный, неуютный, мерт
вый.

та каратэ. Но все это на шат
кой основе самодеятельно
сти.

Без должного руководства 
и материальной базы спра
виться с той воспитательной 
задачей, которую дает нам 
спорт, невозможно.

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за «Основные направления 
экономического и социально
го развития СССР на 1981 — 
1985 годы и на период до 
1990 года» отмечается важное 
значение физкультуры и 
спорта. Думается, что на это 
нужно отвечать конкретными 
делами. Пускай небольшими, 
но такими, которые нужны 
людям сегодня. В частности, 
о создании и использовании 
хотя бы простейшей спортив
ной базы в нашем поселке 
должны позаботиться адми
нистрация и профсоюзная 
организация Свердловского 
шинного Завода. Но, несом
ненно, что «первую скрипку» 
в этом должен сыграть наш 
заводской комсомол. Это 
прежде всего его дело, его 
забота — собрать, организо
вать ребят - энтузиастов, 
провести субботники, взять 
развитие спорта в нашем по
селке под свою опеку. И ког
да появятся на корте лед и 
свет, будут работать спортив
ные секции, увлекающие мо
лодежь, тогда станет ясно, что 
комсомол не стоит в стороне 
ст такого важного дела, как 
внедрение физкультуры и 
спорта в жизнь трудящихся.

В. КУЗЬКИН, 
рабочий Свердловского 

шинного завода.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Тв
Пятница, 23

«ВОСТОК»» — «ОРБПТА-4»
8.00 — «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Большая арена юно

го спортсмена.
9.35 — «Поднятая целина». 

Художественный фильм. 3-я се
рия.

11.15 — Играют лауреаты 
международных конкурсов

3. Шахмурзаева (скрипка) м 
А. Гарин (гитара).

11.20 — «Как трудно повто- 
рить живую красоту». Докумен
тальный фильм.

11.40 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «Твой труд — твоя „ 

высота». Кинопрограмма.
15.25 — Избранные страницы 

русской и советской музыки, 
О. Тактакишвили. «По следам 
Руставели». Оратория.

16.05 — Дела московского 
комсомола.

16.35 — Русская речь.
17.05 — Умелые руки.
17.35 — Международные со

ревнования по теннису. Сбор
ная СССР — сборная Швеции.

18.05 —• «Песенка мышонка», 
Мультфильм,

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Главы великой кни

ги". Фильм 8-й. «Поиск».
19.30 — Голоса народных ин

струментов. Гитара.
20.30 — «Время».
21.05 — Эрмитаж. «Живопись 

Италии XVII—XVIII вв.».
21.35 — Сегодня в мире.
21.50 — «Золотая нота». Пе

редача из ГДР.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

10.05 — Русская речь.
10.35 и 11.35 — Музыка, б-й 

класс. Творчество А. П. Боро
дина.

11.05 — Домик в Шушенском.
12.05 — Английский язык.
12.35 и 13.35 — В. Г. Коро

ленко. «Дети подземелья», 5-й 
класс.

13.05 — Учащимся ПТУ. Фи
зика. Сектор электромагнитно
го излучения.

14.05 — Студентам-заочни
кам. Высшая математика. I 
курс. Замечательные пределы.

15.20 — Советское право. Ра
бочее время и время отдыха.

16.05 — Слушателям подго
товительных отделений. Физи
ка. Термодинамика. Решение 
задач.

16.35 — Анатомия, физиоло
гия и гигиена человека, Кан 
работает сердце. 8-й класс.

17.05 — Навстречу XXVI
съезду КПСС. АН Азербайджан
ской ССР.

17.50 — Свердловск. Кино 
журнал «Советский Урал»,

18.00 — «Солнечный круг».
19.00 — Новости.

НС 20048.

Уютный зал Свердловского 
Дворца пионеров и школьников 
был стартовой площадной в 
большой спорт для многих гим
насток. Отсюда ярко взошла 
звезда сестер Назмутдиновых. 
Старшая — Лилия — стала пер
вый советским мастером спорта 
по художественной гимнастике 
и заслуженным мастером спор- 

S та. Этого же звания была удо
стоена и ее сестра, Альфия Наз- 
мутдинова, завоевавшая на чем
пионате мира в Гаване медали 
самых высоких достоинств. За
кончив выступление в большом 
спорте, они сегодня приобщают 
и великой гармонии спорта са
мых юных гимнасток. Роза Наз- 
мутдннова была дважды чемпн- 
онкчои Советского Союза, стала 
почетным мастером спорта, она 
неоднократный призер различ
ных международных соревнова
нии. Ильмира Назмутдинова — 
мастер спорта СССР. бронзо
вый призер чемпионата страны 
в групповых упражнениях.

Детская спортивная школа 
при областном совете ДСО 
«Спартак, существует третий 
год, и основоположником ее 
мастерства является квартет 
сестер Назмутдиновых. Сегод- 
ня в шноле занимается более 
пятидесяти наиболее способных 
юных спортсменок. Для выдаю
щихся достижений школа еще 
молода. Но у юных спортсме
нок, занимающихся с таким 
большим желанием, как, н 
примеру, перворазрядница, уче
ница третьего класса школы 
Н- 140 Ольга Иванцова, высокие 
результаты, несомненно, будут. 
Пройдет время и, может быть, 
опять вспыхнет на спортивном 
небосклоне звезда нового со
ветского мастера художествен
ной гимнастики, только теперь 
уже в воспитанницах школы 
Н азмутд иновых.

Л. ДЫМОВ.

♦ БОРЬБА КЛАССИЧЕСКАЯ

СПОР ВЕДУТ ЮНОШИ
В Нижнем Тагиле завершились соревно

вания старших юношей, оспаривавших зва
ние сильнейшая в областном совете. ДСО 
«Труд». Два дня на коврах спортивного за
ла треста. «Тагилстрой», шли схватки лич
ного первенства общества.'В порядке весо
вых категорий чемпионами облсоветз ДСО 
«Труд» стали С. Кожанов. Д. Рогозин 
(оба — «Тагилстрой»), А. Дудин («Ураль
ский трубник»,.Первоуральск), Ф. Голден 
(Каменск-Уральский), И. Волков («Ураль-. 
скин трубник»), В. Таушканов («Тагил-’ 
строй»), Ю. Серов («Уральский трубник»),

В. Гаркуша (Верх-Исетский металлургиче^ 
ский завод), Р. Зарятдинов («Уральский 
трубник»), А. Сасин («Тагилстрой»), 
А. Ворожев (ВИЗ), Г. Алексеенко (Невьян
ский цементный завод),

В командном зачете на первом ' месте 
борцы из спортивного клуба «Уральский 
трубник». На втором месте юноши из тре
ста «Тагилстрой» и на третьем — борцы 
Верх Исетского металлургического завода.

Н. РЯПОТОВА, - 
 инструктор облсовета ДСО «Труд».

дежды нашей».
Свердловск,

25 января.
искусственная

Горнолыжный спорт. Фи
нал областных соревнований 
в зачет VII зимней Спарта
киады народов РСФСР. 
24 — 29 января. Киров-
град. Трассы горы Ежовой. 
Начало в 11.00.

Коньки. Финал областных 
соревнований в зачет .VII
зимней Спартакиады наро
дов РСФСР. 28 января —
1 февраля. Свердловск, ис
кусственная беговая дорож- ■

беговая дорожка спортком- 
■ бгш «Юность». Начало 
в 11.00:

Хоккей. Чемпионат СССР. 
Первая лига. 26 и 27 янва
ря. СКА (Свердловск) — 
СКА (Новосибирск). Сверд- 

- ловск,; спорткомбинат 
г «Юность». Начало: 26 янва- 
- ря:— в 18.00, 27 января — 

в 19.00. 1 и 2 февраля.
■ СКА (Свердловск) — ’ «Ав

томобилист» (Свердловск). 
Свердловск, спорткомбинат 

: «Юность». Начало: 1 февра
ля т-т в 17.00, 2 февраля — 
8 18.00. .

Тагил) — «Мотор» (Барна
ул). Нижний Тагил, корт 

стадиона Уралвагонзавода. 
Начало в 18.30.

Волейбол.
СССР.

Чемпионат

Чемпиопат
рая лига. 
.«Спутник»

страны. Вто-
24 и 25 января. 

(Нижний Та-ка с п о р т к о м б: и н а т а гил) -— ____ ...
«Юность». Начало в 11.00. ярск). : ЙижнИЙ Тагил’ 

Соревнования юных конь- ' ’
кобежцев по программе все
союзного турнира «Лед на-

19.15 — Рабочая эстафета: 
Экибастуз — Урал.

20.00 — «Ветеран ленинской 
партии». Телсочерк о А. Н. 
Бычковой.

20.20 — Для вас, малыши!
20.30 — «Не числом, а умень

ем». Документальный фильм 
Свердловского телевидения.

21.00 — МОСКВА. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Спар
так» — «Крылья Советов». В 
перерыве — Свердловск. Но
вости. Спецвыпуск, посвящен 
ный 22’й областной партконфе
ренции. »

23.00 — Концерт лауреата 
международного конкурса В. 
Селивохина.

23.40 — «Рассказ о простой 
вещи». Художественный фильм.

«Сокол» (Красно-
. - , —,-- ...... корт

стадиона Уралвагонзавода. 
Начало в 18.30. 28 и 29 ян
варя. «Спутник» (Нижний

СВЕРДЛОВСКИЯ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня КНЯЗЬ ИГОРЬ 
24-1 СОТВОРЕНИЕ МИРА
25-1 утром СПЯЩАЯ

КРАСАВИЦА 
вечером ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Подставная 

жена!
СОВКИНО — Бабек (две 

серии).
УРАЛ — Победитель. Во-
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ские команды.
2 февраля. В 
мают участие: 
томобилисТ» 
«Динамо»

Высшая лига. Муж-
27 января — 
играх прини- 
ЦСКА, «Ав 
(Ленинград), 
(Московская

обл.), «Локомотив» (Киев), 
«Радиотехник» (Рига), 
«Звезда» (Ворошиловград), 
«Политехник»
«Локомотив» 
«Дорожник»

(Одесса), 
(Харьков),

. . . (Алма-Ата),
МВТУ (Москва). «Уралэнер- 
гомаш» (Свердловск). «Ди
намо» (Ташкент). Игры 
проводятся во Дворце спор
та профсоюзов.

Редактор 
И, МАЛАХЕЕВ.

лочаевение дни. Знакомство 
по брачному объявлению. 
В зале документальных 
фильмов: Прощание с Олим
пиадой. Братья Васильевы.

ТЕМП —- Реванш.
САЛЮТ Точка отсчета.
БУРЕВЕСТНИК — По дан

ным уголовного розыска.

томН"^^ — Стрельба ду«ле-

ЭКРАН —- По данным уго» 
ловного розыска.

СОВРЕМЕННИК — По дан
ным уголовного розыска.

СТРЕЛА — Бабек (две се^ 
пии).

^1 ПОГОДА
24 -25 Января по области ожидается переменная облач

ность. на большей части территории без осадков, ветер не
устойчивый. 3— 7 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 17.. 22, в отдельных районах 23 — 28, днем 11 —16. 
местами до 6 градусов холода.
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